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Le Président Tebboune accorde
 une entrevue aux représentants 

des médias nationaux

TSGP : 
Le ministre nigérien de l’Energie réitère 

l’engagement du Président Bazoum

Le Président Tebboune reçoit 
le ministre nigérian des Ressources 
pétrolières et le ministre nigérien

de l’Energie

TSGP : 
L’Algérie, le Nigéria et le Niger signent 

un Mémorandum d’entente

Lamamra reçoit le Commissaire de l’UA aux Affaires 
politiques, à la paix et à la sécurité

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, 
a reçu jeudi à Alger, le 
Commissaire de l’Union africaine 
(UA) aux Affaires politiques, à 
la paix et à la sécurité, Bankole 
Adeoye, qui effectue une tournée 
dans la région couvrant deux 
Etats membres fondateurs de 
l’organisation panafricaine que 
sont l’Algérie et la République 
arabe sahraouie démocratique 
(RASD), indique un communiqué 
du ministère.
“Les entretiens du Commissaire 
Bankole à Alger ont porté sur 
la coopération entre l’Algérie 
et l’Union africaine et la 
concertation régulière entre les 
deux parties sur la situation 
prévalant en Afrique et la mise 
en œuvre de l’agenda continental 
en matière de paix, de sécurité et 

de développement”, lit-on dans le 
communiqué.
A cet égard, “le ministre 
Lamamra et le Commissaire 
Bankole ont passé en revue les 
situations de crises et conflits en 
Afrique et les perspectives de 
leur règlement conformément au 
principe des solutions africaines 
aux problèmes de l’Afrique”.
“Les deux parties ont 
particulièrement examiné les 
crises politiques et sécuritaires 
en Libye, au Mali et dans 
la région sahélo-saharienne 
en général, ainsi que le 
processus de parachèvement 
de la décolonisation du Sahara 
occidental à la lumière des efforts 
déployés par l’ONU et du rôle 
attendu de l’Union africaine 
pour favoriser la relance des 
négociations directes entre le 
royaume du Maroc et la RASD”, 
ajoute la même source.

Par ailleurs, et dans le 
prolongement des conclusions du 
Sommet extraordinaire de l’UA 
tenu récemment à Malabo, “ont été 
abordées les questions relatives 
au renforcement des mécanismes 
de coopération au niveau 
continental et l’établissement 
de partenariats plus effectifs à 
l’échelle internationale en vue 
d’imprimer un nouvel élan aux 
efforts de prévention et de lutte 
contre le terrorisme”, précise le 

texte du ministère.
Enfin, “les deux parties ont 
convenu de poursuivre et de 
renforcer la concertation à 
tous les niveaux en prévision 
des prochaines échéances 
continentales et dans le cadre 
des Nations unies”, conclut le 
communiqué.
Dans une déclaration à la presse 
au sortir de l’audience que 
lui a accordée M. Lamamra, 
le Commissaire Bankole a 
indiqué avoir abordé “un certain 
nombre de questions et félicité 
le gouvernement et le peuple 
algériens pour le 60e anniversaire 
de l’indépendance de l’Algérie”.
“L’Algérie constitue une source 
d’inspiration pour beaucoup 
de pays luttant pour la justice 
et l’indépendance et a été 
notamment aux côtés de l’Afrique 
du Sud avec le président Nelson 
Mandela”, a-t-il déclaré.

Le diplomate a, en outre, indiqué 
avoir discuté avec M. Lamamra 
“de diverses questions régionales 
liées à la paix, à la sécurité, à la 
stabilité et à la démocratie sur 
notre continent dans le cadre des 
accords de Malabo sur la lutte 
contre le terrorisme”.
“Nous avons également discuté de 
certains mécanismes pour mieux 
affronter les divers challenges 
et conflits sur le continent, à 
l’exemple du Sahara occidental, 
du Sahel, de la Libye et du 
Mali”, a précisé le Commissaire 
Bankole. 
“Il est bon de rappeler et 
d’insister que l’Algérie a toujours 
joué un rôle actif et stratégique 
dans l’Union africaine”, et l’UA 
compte sur son expérience pour 
affronter les défis actuels du 
continent, qui nécessitent aussi un 
effort d’ensemble, a-t-il conclu.

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a accordé 
une entrevue périodique aux 

représentants des médias nationaux, au 

cours de laquelle il a abordé plusieurs 

questions nationales et internationales.

Cette rencontre avec les représentants des 

médias nationaux sera diffusée dimanche 

à partir de 21h15 sur les chaines de la 

Télévision et de la Radio nationales, la 

chaîne AL 24, ainsi que sur les différentes 

chaînes privées.

Le ministre nigérien de l’Energie 
et des Energies renouvelables, M. 
Mahamane Sani Mahamadou, a 

réitéré, jeudi à Alger, l’engagement du 
président de son pays, Mohamed Bazoum, 
pour la réalisation du projet du Gazoduc 
transsaharien (TSGP).
Dans une déclaration à l’issue de 
l’audience que lui a accordée le Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le ministre nigérien a réitéré 
l’”engagement personnel” du Président 
Mohamed Bazoum pour “mener à bien” ce 
projet qui a “une importance capitale pour 
nos trois pays (Algérie, Niger, Nigeria)”.
Il a, en outre, relevé que sa rencontre avec 
le Président Tebboune a été l’occasion de 
lui faire un compte rendu des échanges 

qu’il a eus avec ses homologues de 
l’Algérie et du Nigeria.
“C’est la 3ème fois que nous nous 
retrouvons après la rencontre de Niamey 
en février et celle d’Abuja en juin, et nous 
sommes très optimistes”, a-t-il souligné.
Il a, à ce propos, fait savoir que “les 
travaux de la Task Force qui a été mise en 
place à l’occasion de la réunion d’Abuja 
avancent très bien”, ajoutant avoir reçu “les 
encouragements du Président Tebboune”.
Pour rappel, les travaux de la 3e réunion 
ministérielle tripartite (Algérie, Niger, 
Nigeria) qui s’est tenue jeudi à Alger sur 
le projet du TSGP ont été sanctionnés par 
la signature d’un mémorandum d’entente 
entre les trois parties.

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
jeudi à Alger, le ministre d’Etat 

nigérian des Ressources pétrolières, M. 
Timipre Sylva, et le ministre nigérien de 
l’Energie et des Energies renouvelables, 
M. Mahamane Sani Mahamadou.
L’audience s’est déroulée au siège de la 
Présidence de la République, en présence 
du directeur de Cabinet à la Présidence de 

la République, M. Abdelaziz Khellaf, et 
du ministre de l’Energie et des Mines, M. 
Mohamed Arkab.

Les ministres de l’Energie algérien, 
nigérian et nigérien ont signé, 
jeudi, un Mémorandum d’entente 

de concrétisation du projet du Gazoduc 
Transsaharien (TSGP).Le Mémorandum 
d’entente a été cosigné par le ministre 
de l’Energie et des Mines, Mohamed 
Arkab, le ministre d’Etat nigérian des 
Ressources pétrolières, Timipre Sylva et 
le ministre nigérien de l’Energie et des 
Energies renouvelables, Mahamane Sani 
Mahamadou.
La signature de ce Mémorandum d’entente 
vient sanctionner les travaux de la 3e 

réunion ministérielle tripartite Algérie-
Niger-Nigeria tenue au Centre international 
des conférences (CIC) autour du projet 
TSGP (Trans-Saharan Gas-Pipeline), 
consacrée à l’examen de l’ensemble 
des aspects du projet notamment l’état 
d’avancement de la mise en œuvre de la 
feuille de route arrêtée à Abuja (Nigeria), 
et ce, dans le cadre des travaux de la Task 
Force composée des experts des trois pays.
Le TSGP est un méga projet de transport 
de gaz reliant les trois pays sur un tracé 
dépassant les 4.000 km.
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Ouverture des travaux de la conférence internationale 
sur le militantisme de la femme algérienne

L’importance qu’accorde le Président Tebboune 
à la femme soulignée

Chanegriha préside une cérémonie en l’honneur des 
Cadets de la Nation lauréats du Baccalauréat et du BEM

Le Premier ministre 
M. Aïmene 
Benabderrahmane 

a présidé, samedi à Alger, 
l’ouverture des travaux de 
la conférence internationale 
sur le militantisme de la 
femme algérienne de la guerre 
de libération au processus 
d’édification, organisée sous le 
haut patronage du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Prennent part à cette conférence 
qui se tient dans le cadre d’un 
partenariat entre le ministère 
des Moudjahidine et des Ayants 

droit, et le ministère de la 
Solidarité nationale, de la famille 
et de la condition de la femme 
sous le thème “la femme, combat 
d’exception et créativité”, des 
ministres des affaires sociales de 
pays arabes, et la ministre turque 
des affaires sociales.
Cette rencontre, abritée par 
le Centre International des 
Conférences (CIC) Abdelatif 
Rahal, s’inscrit dans le cadre des 
festivités de célébration du 60ème 
anniversaire du recouvrement de 
la souveraineté nationale et vise 
à mettre en exergue la place et le 
rôle importants de la femme dans 

la société algérienne.
Avant l’ouverture officielle des 
travaux, le Premier ministre 
a visité une exposition de 
publications du ministère des 
Moudjahidine et des Ayants droit, 
dans le cadre de la préservation 
de la mémoire collective et 
l’instauration de la culture 
historique et réunissant des titres 
d’ouvrages édités à différentes 
occasions dont des publications 
(plus de 200 titres) en rapport 
avec le 60e anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, 

a souligné, samedi à Alger, 
l’importance qu’accorde le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à la 
femme dans son programme et 
son engagement à poursuivre les 
efforts pour son autonomisation 
économique, la consolidation de 
ses droits et sa protection contre 
toutes les formes de violence.
Dans une allocution prononcée 

à l’ouverture des travaux de 

la conférence internationale 

sur “le militantisme de la 

femme algérienne de la guerre 

de libération au processus 

d’édification”, au Centre 

International des Conférences 
(CIC) Abdelatif Rahal, le Premier 
ministre a mis en exergue 
l’attachement du Président 
Tebboune, “convaincu du rôle 
axial de l’élément féminin en 
tant que variable fondamentale 
dans l’équation d’édification, à 
accorder une grande importance 
à la femme dans son programme 
que le Gouvernement s’attèle à 
mettre en œuvre”.
Le Président Tebboune s’est 
engagé “à poursuivre les efforts 

pour l’autonomisation de la 
femme, l’amélioration de sa 
situation, la consolidation de 
ses droits et sa protection contre 
toutes les formes de violence, 
outre la création de mécanismes de 
renforcement de l’entrepreneuriat 
féminin, notamment dans les 
zones rurales”, a poursuivi M. 
Benabderrahmane.
Il a réaffirmé la détermination du 
gouvernement “à aller de l’avant 
vers la consolidation des acquis 
obtenus et à coordonner les efforts 

à tous les niveaux dans le cadre 
d’une approche participative pour 
renforcer ses capacités d’adhésion 
au processus du développement 
économique du pays”.
Le Premier ministre a exprimé 
son souhait de voir l’organisation 
de cette conférence internationale 
contribuer à “la promotion de 
l’expérience algérienne pionnière 
en matière d’autonomisation 
de la femme pour participer au 
développement économique des 
pays et des communautés”.

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a 
présidé, jeudi au Cercle national 
de l’Armée de Beni-Messous 
(Alger), une cérémonie de 
distinction en l’honneur des 
cadets de la Nation, lauréats 
du Baccalauréat et du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM), 
session juin 2022,  indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Suite aux résultats remarquables 
réalisés par les cadets de la Nation 
aux épreuves du Baccalauréat et 
de l’enseignement moyen, session 
juin 2022, Monsieur le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha , 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire, a présidé 
ce matin jeudi 28 juillet 2022, 
au niveau du Cercle national 
de l’Armée de Beni-Messous, 
une cérémonie de distinction en 
l’honneur des cadets de la Nation, 
lauréats du Baccalauréat et du 
Brevet d’enseignement moyen”, 
souligne le communiqué.
Etaient présents à cette 
cérémonie les Commandants 
de Forces et de la Gendarmerie 
nationale, le Commandant de la 

1ère Région militaire, les chefs 
de départements du ministère de 
la Défense nationale et de l’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire, ainsi que les directeurs 
et chefs des services centraux, 
aux côtés des parents des cadets 
lauréats et d’un nombre de cadres 
et d’enseignants des écoles des 
cadets de la Nation, précise la 
même source, ajoutant que les 
cadets lauréats du Baccalauréat 
et du Brevet d’enseignement 
moyen, issus de l’ensemble des 
écoles des cadets de la
Nation, qui ont obtenu un 
taux de réussite de 98,17% au 

Baccalauréat et 100% au Brevet 
d’enseignement moyen ont été 
honorés lors de cette cérémonie.
A cette occasion, le Général 
d’Armée Said Chanegriha 
a prononcé une allocution 
d’orientation, suivie, par 
vidéoconférence, par les cadres 
et les personnels de l’ANP au 
niveau des Commandements 
de Forces et des six Régions 
militaires.
Le Général d’Armée a adressé, 
à l’occasion, ses félicitations 
“les plus vives” aux cadettes et 
cadets, lauréats de ces épreuves, 
en soulignant que leurs résultats 

honorables “constituent une 
autre preuve de l’intérêt voué 
par l’Armée nationale populaire 
aux jeunes potentialités et 
compétences, et en affirmant sa 
confiance en l’avenir de notre 
pays, qui a toujours puisé sa force 
de ses enfants, qui demeurent sa 
vraie richesse”.
“Cadettes, Cadets, ces résultats 
honorables obtenus constituent 
pour nous une vraie source de 
satisfaction et sont une autre 
preuve de l’intérêt voué par 
l’Armée nationale populaire 
aux jeunes potentialités et 
compétences sur lesquelles nous 

comptons énormément dans le 
futur pour être à l’avant-garde 
des élites nationales, qui auront 
l’honneur de porter le flambeau 
de l’engagement au service de 
l’Algérie et de sa défense, armés 
en cela par la science, le savoir, 
le dévouement et la conscience”, 
a-t-il affirmé.
 “Ce que je vois juste devant 
moi aujourd’hui comme jeunes 
élites, issues de la profondeur 
de notre peuple, animées par les 
sentiments de fierté d’appartenir 
à l’Algérie et d’amour pour la 
patrie, me rassure que l’avenir 
est encore meilleur inchallah et 
qu’il n’y a aucune crainte pour 
le destin de notre pays, qui a 
toujours puisé sa force de ses 
enfants qui demeurent sa vraie 
richesse et son bouclier face aux 
plus grands défis et enjeux”, a-t-il 
ajouté.
Il a fait remarquer que l’ANP 
“continuera de réunir toutes les 
conditions à même d’assurer la 
réussite des enfants de l’Algérie 
et de créer un environnement 
propice à la poursuite du 
processus de développement 
de notre pays et au bien-être de 
notre valeureux peuple”.
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ANADE : 
Installation des bureaux du réseau des femmes 

entrepreneures à travers 11 wilayas

Hépatite : 
Toutes les mesures prises aideraient à éliminer cette maladie

Le directeur général par 
intérim de l’Agence 
nationale d’appui 

et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE), 
Mohamed Cherif Bouziane a 
procédé, mercredi, à l’installation 
des bureaux locaux du réseau des 
femmes entrepreneures, financés 
par l’Agence à travers 11 wilayas 
du pays, indique un communiqué 
de l’Agence.
Il s’agit des wilayas de 
Tamanrasset, Bechar, Biskra, 
Annaba, Constantine, Sétif, Tizi 
Ouzou, Blida, Tipasa, Oran et 
Tlemcen, précise la même source.
Cette démarche s’inscrit dans le 
cadre de la mise en œuvre de la 
stratégie adoptée par le ministre 
délégué auprès du Premier 
ministre chargé de la Micro-

entreprise, Nassim Diafat, en vue 
de “promouvoir l’entrepreneuriat 
dans le cadre d’une vision 
économique globale”.
S’adressant aux participantes par 
visioconférence, M. Bouziane 
a affirmé que le programme du 
réseau des femmes entrepreneures 
s’inscrit dans le cadre du plan 
d’action du ministère délégué 
auprès du Premier ministre 
chargé de la Micro-entreprise, 
dans son volet lié au soutien 
de l’entrepreneuriat féminin 
dans le cadre de la stratégie du 
développement global adoptée 
par le gouvernement, la femme 
étant un élément actif hors du 
cadre conventionnel connu, à la 
faveur de son accès au monde 
de l’entrepreneuriat”, selon le 
communiqué.

Dans le cadre de la démarche 
globale du gouvernement et 
de l’Etat algérien relative à la 
réalisation du principe d’égalité 
des chances, les services du 
ministre délégué auprès du 
Premier ministre chargé de la 
Micro-entreprise, s’appuyant 
sur les dispositifs de création 
d’activités sous sa tutelle, 
s’emploient à “améliorer cet 
état de fait, en élargissant, tant 
soit peu, les catégories d’âge 
des femmes en vue d’investir 
le monde de l’entrepreneuriat, 
en assurant les formations 
nécessaires aux femmes hors 
des zones urbaines, aussi bien 
les formations techniques liées 
à l’activité exercée que celles 
relatives aux modalités de gestion 
et d’administration des micro-

entreprises créées”, a indiqué le 
DG par intérim.
Les services du ministère 
délégué accordent une attention 
particulière au volet de 
l’accompagnement “adéquat” 
par une large utilisation des 
technologies de pointe dans le 
domaine de l’information, ainsi 
que par la sensibilisation, la 
formation et la poursuite des 
efforts de numérisation des 
différentes étapes de la création 
des micro-entreprises, en vue 

de faciliter aux femmes l’accès 
au monde de l’entrepreneuriat, 
augmenter les capacités, 
développer l’activité et la 
durabilité des projets et faire 
connaître les expériences 
professionnelles locales réussies 
dans les multiples activités 
créées”, a-t-il poursuivi.
Lancé fin mai dernier à 
Alger sous l’appellation “El 
Moukawila”, le réseau des 
femmes entrepreneures vise à 
promouvoir l’entrepreneuriat 
féminin dans le cadre d’une 
vision économique globale et à 
créer des liens entre les femmes 
entrepreneures, à travers leur 
participation et le développement 
de leurs entreprises grâce à 
l’échange des expertises et des 
expériences.

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid, a affirmé, 

jeudi à Alger, que toutes les 
mesures prises par les autorités 
publiques aideraient à “éliminer 
définitivement” l’Hépatite à 
l’avenir.
Dans une allocution prononcée 
à l’occasion de la célébration 
de la journée mondiale de lutte 
contre l’hépatite, M. Benbouzid 
a fait savoir que la prévention 
“vient en tête des mesures” prises 
par les autorités publiques, et 
ce, à travers “l’intensification” 
des opérations de vaccination 
contre l’hépatite “B”, devenue 
obligatoire dans le calendrier 
vaccinal national depuis 2003, 
et la “promotion” du dépistage 
des hépatites “B” et “C”, 
outre la garantie de la sécurité 
transfusionnelle grâce à la mise 

en œuvre d’un programme 
qui repose essentiellement sur 
le contrôle systématique et 
obligatoire de toute procédure de 
don de sang.
Entre autres mesures, le ministre 
a cité “le renforcement” des 
mesures d’hygiène dans les 
établissements sanitaires, 
selon les recommandations 
internationales et conformément 
aux orientations nationales 
fournies en 2013 et 2021, avec 
l’intensification des campagnes 
de sensibilisation en direction 
des citoyens, en y associant 
différents secteurs (Jeunesse et 
Sports, Enseignement supérieur, 
Education nationale ...).
Concernant les activités de 
la société civile, le ministre a 
précisé que les campagnes de 
sensibilisation s’inscrivaient 
dans le cadre de la feuille de 

route stratégique nationale, 
conformément à la stratégie 
mondiale pour éliminer l’hépatite 
virale en tant que menace pour la 
santé publique d’ici 2030.
S’agissant du domaine des 
soins, de la prise en charge et 
du soutien, M. Benbouzid a fait 
état du “renforcement de la prise 
en charge de l’hépatite à travers 
la fourniture des ressources 
humaines et matérielles sur le 

plan national et l’élaboration 
de manuels sur la prise en 
charge thérapeutique et la 
décentralisation de la prise en 
charge de l’hépatite “B” et 
“C”, outre le développement de 
l’éducation thérapeutique des 
malades à travers l’implication 
efficace de la société civile”.
Ces mesures sont mises en 
œuvre afin de “garantir le 
droit d’accès à la prévention, 
au dépistage et au traitement 
conformément aux instructions 
et directives ministérielles et aux 
recommandations internationales 
en matière de santé pour 2030, 
visant à réduire les nouvelles 
infections dues au virus de 
l’hépatite de 90% et à assurer 
l’accès au traitement aux 80% de 
personnes infectées par le virus 
mais ne pouvant pas obtenir les 
services dont elles ont besoin”.

A cette occasion, le ministre de 
la Santé a salué les dispositions 
prises par la société civile 
en termes d’interventions 
préventives de proximité et de 
soutien psychosocial, lors de 
la propagation de l’épidémie 
de Covid-19, en faveur des 
personnes infectées par le 
virus de l’hépatite, affirmant 
que l’Algérie, à travers toutes 
ces mesures, était en mesure 
d’éradiquer l’hépatite B et C, à 
commencer par l’élimination de 
la transmission mère-enfant.
Le premier responsable du 
secteur a, par ailleurs, appelé 
tous les acteurs sur le terrain à 
“redoubler de vigilance” pour 
atteindre les objectifs tracés dans 
la lutte contre cette maladie, 
insistant sur l’importance du 
“renforcement de la recherche 
scientifique” dans ce domaine.

Le sixième recensement 
général de la population et 
de l’habitat sera organisé 

au premier semestre de l’année 
2022, a annoncé mercredi à Alger, 
le ministre de la Numérisation 
et des Statistiques, Hocine 
Cherhabil.
Lors de la cérémonie 
d’installation du Conseil 
national des statistiques, 
présidée par le Premier ministre, 
ministre des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane, M. Cherhabil 

a expliqué que cette opération 
recourra, pour la première fois, 
à l’usage des technologies 
numériques (tablettes 
numériques), dans la collecte et 
le traitement des données au lieu 
des questionnaires en papier.
Le recensement prévu avant juin 
prochain permettra de fournir des 
statistiques sur divers indicateurs 
socio-économiques et culturels, 
“qui aideront les autorités à 
prendre des décisions conformes 
à la réalité et donneront une 

impulsion au développement du 

pays”, a déclaré le ministre.

L’Algérie avait effectué son 

premier recensement de la 

population et de l’habitat en 1966.

Depuis, cette opération est 

devenue une “tradition et un 

engagement” pour l’Etat qui 

l’effectue tous les dix ans, 

au regard de son importance 

socioéconomique, selon les 

déclarations de M. Cherhabil.

Organisation du 6ème  recensement général de la population 
et de l’habitat au premier semestre 2022
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TSGP :
La réunion d’Alger, nouveau pas vers la concrétisation 

du projet

Le ministère des Transports prépare le lancement 
d’un portail numérique sur les services électroniques 

fournis par le secteur

Les travaux de la 3e réunion 
ministérielle tripartite 
Algérie-Niger-Nigeria, 

tenue jeudi à Alger, sur le projet 
du Gazoduc Transsaharien 
(TSGP) ont été sanctionnés par 
la signature d’un mémorandum 
d’entente entre les trois parties.
Le mémorandum d’entente, 
nouveau pas vers la 
concrétisation du projet, a 
été cosigné par le ministre 
de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab, le ministre 
d’Etat nigérian des Ressources 
pétrolières, Timipre Sylva et le 
ministre nigérien de l’Energie 
et des Energies renouvelables, 
Mahamane Sani Mahamadou, 
en présence du PDG du groupe 
Sonatrach, Toufik Hakkar.
Dans une déclaration à la 
presse au terme de la signature 
du mémorandum d’entente 
au Centre international des 
conférences (CIC) “Abdellatif 

Rahal”, M. Arkab a indiqué que 
“le document signé, ce jeudi, 
vise à aller de l’avant dans la 
réalisation du projet du Gazoduc 
Transsaharien”. 
Cela implique de poursuivre 
la mise en œuvre de tous les 
programmes tracés pour la 
réalisation du projet, notamment 
l’élaboration des études et 
des différents aspects liés à la 
réalisation, a-t-il dit, ajoutant 
que “les trois pays ont convenu 
de faire aboutir le projet dans un 
court délai”.
“La réunion d’Alger revêt une 
grande importance et porte 
sur un projet stratégique”, 
a-t-il précisé, rappelant 
qu’elle “intervient après deux 
précédentes réunions tenues à 
Niamey et Abuja, où plusieurs 
décisions ont été prises, 
notamment la mise en place 
d’une équipe technique et d’une 
commission de contrôle de haut 

niveau, chargés de l’élaboration 
et de l’actualisation de toutes 
les études techniques et 
financières, ainsi que les des 
études de faisabilité relatives à 
la réalisation de ce projet”.
“Nous avons réalisé un grand 
progrès pour mettre en œuvre ce 
projet stratégique”, notamment 
suite à la “pose des premiers 
jalons des études techniques de 
ce projet pour sa mise en œuvre 
sur le terrain dans les plus brefs 
délais”.
Concernant la réunion d’Alger, 
M. Arkab a indiqué que les 
trois parties avaient examiné, 
ce jeudi, le rapport détaillé du 
comité technique et du comité 
de suivi, avant la signature du 
mémorandum d’entente.
Pour sa part, le ministre d’Etat 
nigérian des Ressources 
pétrolières, Timipre Sylva a 
déclaré que la réunion d’Alger 
“se veut une attestation de 

l’engagement de l’Algérie, du 
Niger et du Nigéria à concrétiser 
ce projet”, ajoutant que “la 
signature du mémorandum 
d’entente dénote la volonté 
des pays africains à mener 
une action commune pour la 
réalisation des mégaprojets”.
“Nous nous sommes rencontrés, 
en juin dernier à Niamey 
puis à Abuja et aujourd’hui à 
Alger, où nous avons signé un 
mémorandum d’entente pour 
oeuvrer ensemble à concrétiser 
ce projet”, a poursuivi M. Sylva.
Mettant en avant l’importance 
du TSGP (Trans-Saharan Gas-
Pipeline), notamment en ce qui 
concerne la réalisation de la 
sécurité énergétique du continent 
africain, le ministre nigérian 
s’est dit convaincu qu”’il est 
temps de réaliser le projet du 
Gazoduc Transsaharien”.
S’exprimant à l’occasion, le 
ministre nigérien de l’Energie 

et des Energies renouvelables, 
Mahamane Sani Mahamadou a 
indiqué qu’après trois rencontres 
entre les trois pays, “nous 
sommes très optimistes quant à 
l’état d’avancement du projet”, 
notamment après la constitution 
du comité technique chargé 
de l’élaboration des études de 
faisabilité lié au TSGP.
M.Sani Mahamadou a souligné 
l’importance du projet pour les 
pays africains en ce qui concerne 
la sécurité des ressources 
énergétiques africaines, 
estimant que la coopération de 
son pays avec l’Algérie et le 
Nigeria témoigne de la capacité 
des pays africains à coopérer 
pour réaliser des projets en 
faveur du Continent africain.
Le TSGP est un méga projet de 
transport de gaz reliant les trois 
pays sur un tracé dépassant les 
4.000 km.

Le ministère des Transports 
prépare le lancement d’un 
portail numérique dédié 

aux services électroniques fournis 
par le secteur, a indiqué, jeudi, un 
communiqué du ministère.
Le portail numérique dédié aux 
services électroniques fournis 
par le secteur a été présenté lors 
d’une réunion présidée, jeudi, 
par le ministre des Transports, 
Abdellah Moundji, en présence 
de cadres du ministère et des 
différents groupes et entreprises 
sous tutelle, outre des experts et 
ingénieurs du domaine, ajoute le 
communiqué.

L’exposé qui a été présenté par les 
représentants de la direction de la 
modernisation, des technologies 
du numérique et des archives au 
niveau du ministère, a porté sur 
le contenu du portail renfermant 
56 procédures électroniques 
réparties entre activités de 
transport maritime, terrestre et 
aérien.
Au terme de la réunion qui 
s’inscrit dans le cadre du suivi 
du programme de modernisation 
et de numérisation du secteur des 
Transports, le ministre a donné 
des orientations aux spécialistes 
et techniciens, les incitant à revoir 

les volets sécuritaires du portail et 
à procéder à la prise des mesures 
nécessaires pour le suivi et la 
protection de ce portail, ainsi que 
ses différents systèmes contre les 
cyberattaques, en application des 
instructions du Gouvernement à 
ce propos.
M.Moundji a également salué 
le volet technique du portail 
qui fera constamment l’objet 
de développement, à travers 
l’introduction d’autres activités 
répondant à la fois aux exigences 
des opérateurs et des citoyens, 
conclut le document. 
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  ANNABA / Financement 
Caisses renflouées pour les deux clubs 

phares USMAnnaba et Hamra
   Le wali l'a déclaré : 

Un pactole de 6 milliards cts pour régler 
les salairesdes joueurs et encadreurs

ANNABA / Infrastructures sportives 
Les travaux  de réaménagement 

et de réhabilitation du stade
 du 19 mai en bonne voie

ANNABA / Sûreté de wilaya
Opération ‘’Coup de poing’’

Examen de situation de plus de 60 personnes 
et récupération de 17 millions de centimes

ANNABA / Protection civile 
Bilan hebdomadaire

 de la Protection civile
25 accidents de circulations 

et 96 incendies

La wilaya a consenti de gros efforts, 
ces derniers temps à l'endroit de 
la jeunesse et du sport pour la 

relance du sport roi,notamment dans la 
ville d’Annaba et principalement envers 
les deux principaux clubs phares de 
football USMAn et Hamra qui souffrent 
crucialement du nerf de la guerre au 
point où ces deux clubs phares ont 
terminé la saison dernière en roue libre. 
Plus précisément l'USMAn qui a raté 
une nouvelle fois l'accession dans la 
cour des grands en raison de multiples 
problèmes. Comme quoi les années se 
suivent et se ressemblent au grand dam 
de leurs supporteurs qui ambitionnent à 
chaque saison une accession en division 
supérieure, mais en vain en raison des 
cumuls des dettes, le problème des dettes et 
donc de gestion. Cette situation confuse a 
poussé les fans de l'équipe  à se manifester 
dernièrement au niveau du siège de la 
wilaya pour un dénouement de la crise. 
C'est ainsi qu'au cours d'une réunion tenue 
ce week- end au Siege de l'APW, le wali 
Djamel Eddine Berrimi a octroyé une aide 
de 6 milliards cts répartie équitablement 
entre les deux clubs phares afin de régler les 
arriérés des joueurs et de leurs encadreurs 

"Je tiens à souligner que cet argent est 
destiné pour régler les dues des joueurs 
et encadreurs, compte tenu de la situation 
financière ambiguë que les deux clubs ont 
vécu…Il faut aussi faire des efforts pour 
sensibiliser les donateurs à venir en  aides 
aux clubs et ne pas compter seulement aux 
subventions" a-t-il indiqué. Ainsi il reste 
maintenant aux dirigeants de trouver les 
ressources financières nécessaires pour 
aborder la nouvelle saison qui pointe déjà 
son nez dans de meilleures conditions. 

Les travaux  de réaménagement et 
de réhabilitation  du stade du 19 
mai, qui accueillera les phases 

éliminatoires du Championnat d'Afrique 
des nations des joueurs locaux de football 
vont bon train,   d'autant plus que le stade 
a subi des changements, notamment en ce 
qui concerne l'installation  de chaises dans 
toutes les tribunes, en plus de l'éclairage 
du stade avec la préparation de la piste 
d'athlétisme ainsi qu'un vestiaire avec de 
meilleures commodités, l'installation de 
panneaux publicitaires électroniques et 
d'écrans géants, et la préparation extérieure 
du stade, en plus d'autres travaux tels que 
les box de services, selon ce qu'a déclaré   
le  P/APC.
Les deux  parties concernées, à savoir  la 
wilaya et la DJS  ont exprimé leur volonté 

de conjuguer les efforts et d'intensifier les 
contacts avec toutes les parties concernées 
afin de surmonter les difficultés et d'assurer 
les meilleures conditions d’accueil de ce 
rendez-vous continental africain. Toutes 
les parties concernées au niveau local et 
au niveau central sont appelées à œuvrer 
pour la concrétisation de cet objectif  ". 
selon des sources d’information fiables, 
les travaux projetés ont nécessité  une 
enveloppe financière de 2,5 milliards DA, 
incluant l’extension des pavillons réservés 
aux joueurs et aux médias, l’aménagement 
des gradins avec pose de chaises, la 
rénovation des panneaux électroniques et 
autres structures du stade, en plus de la 
réfection du réseau de drainage du terrain 
de jeu et le renouvellement du gazon 
naturel conformément aux normes de la 
Fédération internationale de football.

Depuis le lancement de 
la saison estivale, les 
éléments de la sûreté de 

wilaya, ont multiplié les sorties 
sur le terrain de jour comme 
de nuit dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité et la mise en 
application des divers dispositifs 
pour la protection des personnes 
et de leurs biens.
Les éléments de la 10ème sûreté 
de la wilaya d’Annaba ont lancé 
une vaste opération coup de 
poing, ciblant la plupart des 
quartiers urbains de la commune 
d’Annaba à savoir  les rues 
‘’Colonel Amirouch’’, ‘’Gharoud 
Mohamed’’, ‘’Benouhiba 

Mohamed’’, ‘’Elysa’’,  et « 
Souidani Boudjemaa. 
Cette opération ‘’ Coup de poing’’ 
s’est traduite par l’examen 
de situation de 60 personnes, 
conduites au siège de la sureté 
pour vérification de leur situation 
judiciaire et s’assurer qu’elles 
n’ont pas été répertoriées ou 
impliquées dans des affaires 
criminelles et par l’interpellation 
d’individus auteurs de différents 
délits. Cinq (5) individus 
activement recherchés par les 
instances judiciaires pour mandat 
d’amener ont été appréhendés 
lors de cette action, 22 autres 
en possession de drogue et de 
psychotropes, 11 pour possession 

d’armes blanches prohibées. Par 
ailleurs deux personnes âgées 
de 25, 29 ans ont été arrêtées 
pour constitution de  bande de 
malfaiteurs. Une somme estimée 
à 17 millions de centimes a pu 
être récupérée par la police. Un 
appel au civisme des citoyens a 
été lancé par les représentants des 
forces de l’ordre qui ne cessent 
de  rappeler la disponibilité 
des numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et 
le 15 48 afin de signaler  tout 
méfait auquel viendraient à être 
témoins des citoyens. Le numéro 
104 concerne, quant à lui, les cas 
d’enlèvement ou de disparition 
d’enfants.

Le bilan hebdomadaire des 
interventions des unités 
de la Protection Civile 

d’Annaba, durant la dernière 
semaine du mois en cours   fait 
état de 514 Interventions, et de 34  
blessés ainsi que de 210 malades 
évacués vers les structures 
hospitalières. Par ailleurs, il a 

été enregistré 25 accidents de 
circulation, quant aux autres 

interventions elles ont été axées 

sur l'extinction de  96  incendies.  

Enfin, 88 opérations  ont été 
réalisées durant la même période 
pour  l’exécution d’opérations 

d’assistance aux personnes en 

danger et diverses opérations.  

Tayeb Zgaoula

S.Ferdjallah

Sara.Y

Sara.Y
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ANNABA / Croisières 
Programmation de plusieurs croisières pour découvrir la côte 

Annabi

ANNABA / Ecotourisme 
Le parc d’aventure “Accrobranche”, un lieu de loisirs 

et de divertissement

ANNABA / DJS
Ouverture d’un atelier de formation enjournalisme au profit 

des jeunes

Mercredi matin passé, les 
traversées touristiques en mer 
ont commencé par bateau 

d’excursion pour des balades en mer à 
Annaba en vue de découvrir le littoral 
annabi. Les navettes partiront à partir du 
port de pêche en direction de la plage de 
Bouguenna de la commune de Seraidi. Le 
programme des croisières tel que tracé, 
débutera à partir de huit heures et demie 
pour la matinée. Le soir il est prévu trois 
(3) voyages, la durée d’un voyage sera trois 
heures pleines entre l’aller et le retour en 
vue de la découverte des plages et la bande 
côtière, ceci  pour le voyage du matin 
et seulement deux heures pour les trois 
voyages du soir, la croisière du soir sera 
limitée à l’accès de la plage Ras El-Hamra 
uniquement. Les prix sont abordables 

puisqu’ils sont fixés à raison 1000 dinars 
pour adultes et 500 dinars pour les enfants 
(moins de 15 ans). Les billets s’achètent au 
port de pêche, plus précisément au niveau 
du club des pêcheurs. Ce programme a pu 
être concrétisé après que le propriétaire du 
bateau de tourisme ait obtenu la licence 
de la part des autorités concernées, et 
attendu durant des mois l’approbation à 
sa demande d’activités. Ce projet peut 
enrichir le tourisme à Annaba, tant pour les 
résidents que pour les touristes étrangers.A 
noter, que le 1er projet de bateau balade 
en mer à Annaba était   bloqué depuis 
2019 à cause principalement de l’absence 
d’endroit pour embarquer et debarquer 
les passagers, faute d’existence de port 
de plaisance à Annaba, mais également 
à cause de la bureaucratie et des lenteurs 
administratives.

Les lieux de divertissements 
et de loisirs ont été 
renforcés dans la wilaya 

d’Annaba par l’ouverture du 
parc d’aventure “Accrobranche” 
au sein de la forêt urbaine d’Ain 
Achir, selon APS.
Les jeunes adeptes des exercices 
physiques et les familles 
rencontrées sur les lieux ont 
dit apprécier l’ouverture de 
cet espace récréatif et agréable 
en plein nature qui valorise 
les potentialités forestières de 
cette région, en s’y rendant 
régulièrement pour se divertir.
Selon Nadir Chorfa, responsable 
de l’entreprise “Forest Adventure 
Annaba”, initiatrice de ce projet, 
ce parc occupe 2 ha de la forêt 
d’Ain Achir et propose 7 parcours 

d’aventure en plein forêt dont 
cinq pour adultes et deux pour les 
enfants de 3 à 8 ans.
Ces parcours de niveaux de 
difficultés multiples en termes 
d’excitation et de danger, sont 
suspendus entre les arbres du parc 
et s’élèvent de 3 à 12 mètres pour 
les adultes, a-t-il précisé.
Ces parcours sont franchis pas à 
pas sous le contrôle d’encadreurs 
qui veillent à assurer la sécurité 
des “aventuriers”’, selon M. 
Chorfa qui a indiqué que certains 
parcours nécessitent pour être 
franchis jusqu’à trois heures 
et exigent un effort physique 
important et beaucoup d’énergie 
pour surmonter tous les obstacles.
Une centaine de visiteurs par 
jour

Depuis son ouverture en juin 
dernier, ce parc accueille 
quotidiennement une centaine 
de visiteurs, dont la majorité 
est composée de familles 
accompagnées de leurs enfants à 
hauteur de 80 %, a ajouté le même 
responsable qui a souligné que les 
deux parcours pour enfants sont à 
même le sol et entrainent l’enfant 
à franchir des obstacles naturels 
dans une ambiance ludique qui 
joint l’effort physique, l’éducation 
écologique et l’initiation au 
respect et à l’amour de la nature.
Selon le même responsable, 12 
jeunes hommes et jeunes filles, 
entrainés à franchir ces parcours 
et à respecter les règles de 
sécurité, encadrent les usagers du 
parc Accrobranche.

Ce projet de divertissement et 
d’écotourisme a été lancé par 
deux jeunes dans le cadre de 
la valorisation des ressources 
naturelles et touristiques de la 
wilaya qui accueille annuellement 
un grand nombre d’estivants 
venant des diverses wilayas du 
pays.
Cet espace de loisirs en plein 

nature vient s’ajouter à celui 
réservé au parapente à Séraidi 
et à celui des randonnées et de 
l’alpinisme.
Le parc urbain d’Ain Achir qui 
s’étend sur 65 ha, devra accueillir 
d’autres projets d’écotourisme, 
selon les services de l’Agence 
régionale de développement 
touristique à Annaba.

Un atelier de formation  en journalisme  
au profit des jeunes  appelés 
intitulé ‘’Le petit journaliste’’ a 

été lancé, ces derniers jours à Annaba  au 
CREPS, par le ministère de la jeunesse et 
des sport en étroite collaboration avec la 
DJS. Présidant l’ouverture de cet atelier, 
Mohamed hamid, cadre au ministère de la 
jeunesse et des sports, a souligné que cette 
session de formation   en est à sa 3ème  
édition, organisée par  son département  en 
coordination avec  la direction de la  jeunesse 
et des sports  d’Annaba  et s’inscrit dans le 
cadre d’une série de formations lancées par 
le ministère. Cette formation a vu la présence 

de plusieurs cadres du ministère et ceux de 
la DJS Annaba et des participants issus de 
plusieurs wilayas. Cette manifestation qui a 
été bien organisée a connu un succès selon 
les participants présents.

Sihem Ferdjallah

S.F / Photos Merati Nassir
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Comme chaque année, 
à travers tout le pays 
et dans tous les autres 

continents du monde musulman, 

la journée du nouvel An de 

l’Hégire, marquant le début du 

nouvel An 1444 de l’hégire, est 

célébrée dans la pure tradition 

musulmane. A la veille de cette 
journée, les familles célèbrent, 
cette journée et perpétuent cette 
tradition musulmane ancrée 
dans la société et héritée de 
génération en génération, car 
l’événement est de taille à tel 
point que les Annabis et tous les 
Algériens du Sud au Nord, de 
l’Est à l’Ouest ne ratent jamais 

cette journée pour célébrer ce 
nouvel An de l’Hégire comme il 
se doit et comme on a l’habitude 

de le faire en préparant des plats 
spéciaux tels “Chekhchoukha” 
une sorte de pates très prisée 
dans plusieurs régions. Cette 
fête religieuse marque avec 
l’Hégire du prophète Mohamed  
(QSSSL). Dans les mosquées 
les Imams axent leurs prêches 
religieux en expliquant 
cet évènement pour mieux 

comprendre la signification de 
cette date historique chère à tous 
les musulmans. Ce qui donne un 
cachet bien particulier à cette 
journée sacrée, célébrée chaque 
année. Cette date est devenue 
une règle impérative à tout 
musulman croyant à la religion 
musulmane qui se perpétue de 
père en fils. 

ANNABA / CÉLÉBRATION
Célébration du nouvel an de l’Hégire dans la tradition 

musulmane

Ce sont près de 37050 œufs, soit 
1852.5 kg de matière d’œufs 
impropre à la consommation  qui 

ont été saisis et détruits lors d’un barrage  
de contrôle à Bouzaaroura de la commune 
d’El Bouni, effectué par   les équipes de 
contrôle de la qualité et de la répression 
des fraudes relevant de la direction de 
commerce d’Annaba en la présence des 
éléments de la sûreté de wilaya, et  de 
l’inspection vétérinaire relevant des 

services agricoles. Toute la quantité du 
produit saisi a été détruite par les mêmes 
services, tandis que des  procès-verbaux 
ont été établis  avec poursuites judiciaires 
à l’encontre des auteurs des infractions 
relevées pour “non observation des 
conditions d’hygiène et vente de 
produits impropres à la consommation 
» , inobservation des conditions de 
conservation des produits périssables 
et  non-respect de la réglementation 
régissant les conditions d’hygiène 
des produits destinés à l’alimentation 

humaine , mettant en danger la santé des 
consommateurs.
Notons que depuis le début de la saison 
estivale un important dispositif de 
prévention a été mis en place par les 
services du commerce d’Annaba. La 
majorité de ces commerçants n’accordent 
aucune attention aux règles d’hygiène 
préconisées pour la santé publique. Des 
mesures sévères sont prévues contre les 
commerçants indignes, attirés par le gain 
facile et mettant en danger la vies des 
consommateurs.

ANNABA / CONTRÔLE QUALITÉ
Saisie de plus de 37.000 œufs impropres à la consommation

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

Même si c’est encore  
les vacances d’été, 
il  faudra dès à 

présent  penser à la prochaine 
rentrée scolaire 2022/2023. 
Les listes de fournitures sont 
semblables à ceux de l’année 
passée, mais pas leur coût : 
Les parents s’inquiètent d’une 

nette hausse de la facture de 
la prochaine rentrée scolaire. 
De nombreux produits du 
cartable voient en effet leurs 
prix augmenter. Conséquence 
directe, les producteurs et les 
distributeurs anticipent déjà 
une forte hausse des prix des 
fournitures scolaires. Les 
fabricants de cahiers tablent déjà 
sur une augmentation de l’ordre 

de 20% par rapport à l’année 
passée. D’après les enquêtes de 
l’Association de protection des 
consommateurs (APOCE), il y 

a une hausse de plus de 100% 
sur l’ensemble des fournitures 
scolaires. C’est pour cela qu’ils 
tiennent à alerter les autorités 
locales et des responsables du 
secteur de l’éducation nationale, 
notamment le ministère du 
Commerce pour mener des 
inspections et des contrôles à 
tous les niveaux sur la pratique 
des prix de ces fournitures. 

Selon Zebdi, cette hausse est 
due à une pratique spéculative 
de certains vendeurs. Selon 
toujours l’APOCE, personne ne 
souhaite une augmentation des 
prix de fournitures scolaires. 
Cela risque de ruiner les parents 
d’élèves, vu qu’ils ont déjà à 
subir l’inflation sur les hausses 
des prix en général, selon une 
source d’information. 

ANNABA / EDUCATION NATIONALE
L’APOCE dénonce la hausse injustifiée des prix des 

fournitures scolaires 
Sara.Y

Une récolte de plus 
de deux millions de 
quintaux de pomme de 

terre de consommation et de 
semence a été réalisée durant 
la saison agricole en cours dans 
la wilaya d’Ain Defla, a-t-on 
appris hier samedi auprès de la 
direction des services agricoles 
(DSA).
“La wilaya d’Ain Defla a 
enregistré pour cette saison 
agricole une production de 2,2 
millions de quintaux de pomme 
de terre de consommation et de 
semence, pour une superficie 
globale exploitée de 6200 
hectares”, a indiqué le chef 
de service des inspections 
phytosanitaires à la DSA, 
Haouès Benyoucef.
Pour la récolte de pomme de terre 
destinée à la consommation qui 

occupe une superficie de 1525 
ha, ajoute M. Benyoucef, les 
services agricoles ont enregistré 
une production de 800.000 
quintaux avec un rendement de 
400 quintaux à l’hectare.
Quant à la quantité destinée 
à la semence, la wilaya en 
a produit pas moins de 1,4 

millions de quintaux, avec un 
rendement de 300 quintaux 
à l’hectare, indique le même 
responsable, soulignant que ce 
“très bon” rendement est dû aux 
précipitations enregistrées les 
mois de février, mars et avril 
dernier.
Afin d’assurer l’irrigation des 

champs de pomme de terre à 
travers le territoire de la wilaya, 
le responsable a fait savoir que 
durant cette saison agricole, un 
volume de 29 millions M3 a été 
mobilisé à partir des barrages 
hydrauliques dont dispose 
Ain Defla, par les autorités 
locales en vue de permettre aux 
agriculteurs d’avoir une bonne 
récolte.
Concernant la pomme de terre 
d’arrière saison, M. Benyoucef 
a fait savoir qu’une superficie 
de 6000 hectares a été prévue, 
indiquant que la semence 
produite localement est 
“disponible et suffisante”.
Des équipes de la DSA, du 
Centre national de contrôle et 
de certification des semences 
et des plants (Cncc) et Office 
national interprofessionnel 

mixte des légumes et des 
viandes (ONILEV), sont déjà 
à pied d’œuvre pour “arrêter 
la quantité réelle stockée et 
s’assurer des conditions de 
stockage”, a-t-il dit.
Hormis quelques foyers de 
mildiou “maitrisés, la saison 
s’est déroulée sans aucun 
problème phytosanitaire”, a 
rassuré le chef de service des 
inspections phytosanitaire à la 
DSA d’Ain Defla.
S’agissant de la récolte de la 
tomate industrielle cultivée sur 
une superficie de 3200 hectares, 
les services agricoles tablent sur 
une production prévisionnelle 
dépassant les trois (3) millions 
de quintaux, avec un rendement 
de 1000 quintaux à l’hectare, 
note M. Benyoucef.

AIN DEFLA: AGRICULTURE
Plus de 2 mns de qx de pomme de terre récoltés la saison en cours



L’Iran intensifie sa production de drones

Tunis convoque la chargée d’affaires américaine, 
dénonce une «ingérence inacceptable»

Crise politique en Irak 
Gaz lacrymogènes contre des milliers de manifestants pro-Sadr

L’Iran a intensifié la 
production de drones 
à capacité militaire, 

fournissant cette technologie à 
des groupes de combattants au 
Moyen-Orient, ainsi qu’à des 
pays comme le Venezuela et 
le Soudan, ont averti les États-
Unis. Selon Arabenews.
Le New York Times (NYT) 
citant des médias iraniens, 
s’est servi d’images satellites 
et des témoignages d’experts 
américains de la défense pour 
prouver que Téhéran tentait 
d’accroître son influence sur le 
marché des drones.
La semaine dernière, les médias 
officiels iraniens ont cité le 

chef de l’armée, le général de 
brigade Kioumars Heydari, 
qui a déclaré que Téhéran était 
«prêt à exporter des armes et 
du matériel militaire vers des 
pays amis», et que ses drones 

étaient déjà «opérationnels 
dans des pays lointains et au-
delà de nos frontières».
Seth Frantzman, expert en 
drones et analyste en matière de 
défense, a affirmé au NYT que 

«l’Iran devient de plus en plus 
un acteur mondial en termes 
d’exportation de drones. Le 
fait que de nouveaux drones, 
tels que le Mohajer-6 (de 
fabrication iranienne, d’une 
portée de 200 km environ), 
se trouvent maintenant dans 
des lieux comme la Corne 
de l’Afrique, montre que les 
pays intéressés les considèrent 
comme des éléments pouvant 
changer la donne.»
Le programme de drones de 
l’Iran préoccupe de plus en 
plus ses adversaires régionaux. 
Malgré les sanctions, Téhéran 
a été en mesure de produire une 
gamme d’appareils pour les 

opérations de surveillance et de 
combat. Israël cible et sabote 
désormais des installations de 
production de drones iraniens.
Cependant, l’Iran est toujours 
à la traîne par rapport à la 
Turquie dans la production 
de drones, le Bayraktar TB2 
d’Ankara s’étant révélé crucial 
sur les champs de bataille 
ces dernières années, de 
l’Azerbaïdjan à l’Éthiopie. 
En août 2020, l’embargo 
de l’ONU sur l’achat et la 
vente d’armes par l’Iran est 
arrivé à son terme, donnant la 
possibilité au pays de devenir 
un acteur important de la vente 
de drones.

La chargée d’affaires 
américaine a été 
convoquée vendredi par 

la diplomatie tunisienne qui a 
dénoncé “une ingérence” et des 
déclarations “inacceptables” 
de responsables américains 
ayant critiqué cette semaine le 
référendum sur la Constitution 
tenu lundi et l’évolution 
politique du pays. Selon 
Arabenews.
Natasha Franceschi, qui fait 
office de principale responsable 
de l’ambassade, a dû se 
rendre au siège du ministère 
des Affaires étrangères 
“après le communiqué du 
secrétaire d’État aux Affaires 
étrangères (Anthony Blinken) 
sur le processus politique 
en Tunisie, et après les 

déclarations inacceptables 
de l’ambassadeur américain 
désigné en Tunisie”, Joey 
Hood, selon un communiqué 
du ministère tunisien.
Le ministre Othman Jerandi a 
dénoncé dans le communiqué 
“une ingérence inacceptable 
dans les affaires nationales 
intérieures”, et exprimé 
“la stupéfaction tunisienne 
après ces déclarations et le 
communiqué (de M. Blinken) 
qui ne reflètent pas du tout 
la réalité de la situation en 
Tunisie”.
Quelques heures auparavant, 
le ministre Jerandi avait 
rencontré le président Kais 
Saied, qui lui avait exprimé 
son “rejet de toute forme 
d’interférence dans les affaires 

internes du pays”, soulignant 
que “la souveraineté de la 
Tunisie et son indépendance 
sont au-dessus de tout”.
M. Saied faisait allusion à 
une série de déclarations 
provenant surtout des États-
Unis critiquant le processus 
ayant abouti à un référendum 
sur une nouvelle Constitution, 
approuvée lundi par près de 
95% des votants, mais avec 
une très faible participation de 
30,5%.
Dès mardi, le porte-parole du 
Département d’État Ned Price 
faisait état d’”inquiétudes” 
américaines “sur le fait que 
la nouvelle Constitution 
inclut des mécanismes de 
contrepoids affaiblis, qui 
pourraient compromettre la 

protection des droits humains 
et des libertés fondamentales”.
Mercredi, Joey Hood nommé 
ambassadeur à Tunis, 
mais qui doit encore être 
confirmé, a déploré devant 
la commission des Affaires 
étrangères du Sénat américain, 
“une érosion alarmante des 

normes démocratiques et des 
libertés fondamentales au 
cours de l’année écoulée, (en 
Tunisie) qui ont hypothéqué 
de nombreux acquis durement 
réalisés depuis qu’ils ont 
renversé un dictateur en 2011”.

Les forces de sécurité 
irakiennes ont tiré 
samedi des gaz 

lacrymogènes contre plusieurs 
milliers de partisans de 
l’influent leader chiite Moqtada 
Sadr qui tentaient samedi 
d’accéder à l’ultra-sécurisée 
zone verte de Bagdad, trois 
jours après avoir brièvement 
occupé le Parlement. Selon 
Arabenews.
L’impasse politique est totale 
en Irak qui attend toujours 
la nomination d’un nouveau 
Président et d’un Premier 
ministre, dix mois après les 
législatives d’octobre 2021.
Faiseur de roi et trublion 
de la scène politique, le 

leader chiite Moqtada Sadr 
a lancé une campagne de 
pression maximale contre 
ses adversaires, rejetant leur 
candidat au poste de chef du 
gouvernement.
Brandissant des drapeaux 
irakiens et des portraits de 
leur chef religieux, plusieurs 

milliers de manifestants 
se sont rassemblés samedi 
à l’entrée d’un pont de 
Bagdad menant à l’ultra-
sécurisée zone verte, abritant 
institutions gouvernementales 
et ambassades, ont constaté des 
journalistes de l’AFP.
Quelques dizaines d’entre eux 

ont réussi à parvenir jusqu’à 
une entrée de la zone verte, 
après avoir franchi le pont de 
la République en escaladant 
plusieurs blocs en béton érigés 
successivement pour bloquer la 
voie, ont-ils ajouté.
A cet endroit, les forces 
de sécurité ont tiré des gaz 
lacrymogènes pour éloigner les 
contestataires et des canons à 
eaux ont également été activés.
“Tout le peuple est avec toi 
Sayyed Moqtada”, ont scandé 
les contestataires, utilisant son 
titre de descendant du prophète 
de l’islam.
Les manifestants dénoncent la 
candidature au poste de Premier 
ministre de Mohamed Chia 

al-Soudani, jugé proche de 
l’ancien chef du gouvernement 
Nouri al-Maliki, ennemi 
historique de M. Sadr.
“Nous sommes là pour une 
révolution de la réforme (...) 
pour rendre victorieux le peuple 
et Sayyed Moqtada Sadr le 
leader”, a lancé un manifestant 
Haydar al-Lami.
“Le corrompu nous n’en 
voulons pas, et nous ne 
voulons pas essayer ceux qu’on 
a déjà vu” au pouvoir, a-t-il 
dit, interrogé par l’AFP. “Ils 
ne nous apportent rien, depuis 
2003 jusqu’à maintenant ce 
sont les mêmes, ils nous ont 
porté préjudice”.
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GUINÉE: 

nouvelles manifestations anti-junte à Conakry, au moins un mort

Le Liban averti par l’Occident après l’accostage d’un navire syrien 
transportant des céréales

Paris et Riyad discutent marchés de l’énergie et 
approvisionnement alimentaire

CONAKRY : De nouvelles 
manifestations contre 
la junte au pouvoir en 

Guinée ont fait un mort vendredi 
à Conakry selon le parquet, 
quatre selon les organisateurs. 
Selon Arabenews.
Dans un communiqué lu sur la 
télévision publique, le parquet 
de Conakry a indiqué avoir 
été informé par un hôpital de 
la capitale guinéenne de la 
réception vendredi du “corps 
d’un homme de 58 ans qui a 
reçu une balle dans son lieu de 
travail”.
Le Front national pour la 
défense de la Constitution 
(FNDC), coalition de partis, 
syndicats et organisations de la 
société civile qui avait appelé 

aux manifestations, a pour sa 
part fait état de “quatre morts 
et plusieurs blessés par balle 
dont cinq seraient entre la vie et 
la mort”, dans un communiqué 
transmis à l’AFP.

Par ailleurs, quatre journalistes 
ont été “agressés par des 
manifestants” vendredi, a 
indiqué dans un communiqué 
le syndicat des professionnels 
de la presse de Guinée (SPPG) 

qui “condamne avec la dernière 
énergie” ces actes “retrogades”.
Ces violentes manifestations 
ont démarré jeudi à l’appel du 
FNDC pour dénoncer la “gestion 
unilatérale de la transition” par 
la junte.
L’Alliance nationale pour 
l’alternance et la démocratie 
(Anad), autre coalition formée 
de partis, de mouvements et 
d’associations, et l’ancien parti 
au pouvoir, le Rassemblement 
du peuple de Guinée (RPG), se 
sont joints jeudi à l’appel du 
FNDC pour des manifestations 
à Conakry et le 4 août sur tout le 
territoire national.
Les manifestations de jeudi 
avaient déjà fait un mort, selon 
le FNDC dont le bilan n’a pas 

été confirmé par les autorités.
Affrontements à Conakry et sa 
banlieue
Les affrontements entre les 
forces de l’ordre et des jeunes 
ont éclaté à Conakry vendredi 
matin, avant de s’arrêter à la 
mi-journée pour reprendre 
après, notamment à Bambéto, 
Sonfonia et sur l’autoroute Le 
Prince, des zones situées dans la 
banlieue, selon un journaliste de 
l’AFP et des témoins.
Des jeunes ont brûlé des pneus 
et renversé des poubelles sur 
la chaussée et caillassé les 
véhicules des forces de l’ordre 
qui ont riposté par des tirs de 
grenades lacrymogènes, selon 
les mêmes sources.

BEYROUTH: 
Vendredi, le ministre 
libanais des Affaires 

étrangères a déclaré qu’il 
avait reçu des plaintes et des 
avertissements de la part de 
pays occidentaux concernant 
l’accostage d’un navire 
syrien chargé de farine et 
d’orge qui, selon l’Ukraine, 
aurait été volé par la Russie. 
Selon Arabenews.
Abdallah bou Habib affirme 
avoir reçu «un certain 
nombre de plaintes et 
d’avertissements» de la part 
des pays occidentaux après 

l’arrivée du navire dans le 
port de Tripoli. Les autorités 
libanaises inspectent le 
navire, le pays n’ayant 
pas encore déterminé la 
provenance des produits 
à bord, indique M. Bou 
Habib, cité sur le Twitter du 
ministère, dans une interview 
accordée à la BBC.
Les autorités détermineront 
ultérieurement la meilleure 
démarche à suivre, ajoute-
t-il. L’ambassade d’Ukraine 
à Beyrouth avait auparavant 
indiqué que le cargo Laodicea 
avait accosté dans le port de 

Tripoli, deuxième plus grande 
ville du Liban. Il transportait 
5 000 tonnes de farine et 5 

000 tonnes d’orge qui, selon 
l’ambassade, auraient été 
volées en Syrie.

Par ailleurs, M. Bou Habib 
a fait part de son optimisme 
quant à la conclusion d’un 
accord visant à délimiter la 
frontière maritime du pays 
avec Israël via la médiation 
des États-Unis, selon un 
tweet publié sur le compte 
du ministère. «Il n’y a jamais 
eu autant d’optimisme 
qu’aujourd’hui», a déclaré 
M. Bou Habib, notant qu’un 
responsable américain chargé 
de la médiation du conflit 
arriverait à Beyrouth ce week-
end pour s’entretenir avec des 
responsables libanais.

RIYAD: Le prince héritier 
d’Arabie saoudite 
Mohammed ben 

Salmane et le président français 
Emmanuel Macron ont discuté 
de l’importance de stabiliser les 
marchés mondiaux de l’énergie 
et de l’approvisionnement 
alimentaire, lors de la visite du 
prince héritier en France, selon 
une déclaration conjointe franco-
saoudienne publiée vendredi par 
l’Agence de presse saoudienne. 
Selon Arabenews.
Les deux dirigeants ont 
également décidé de renforcer la 
coopération en matière d’énergies 
renouvelables, y compris l’énergie 
solaire et l’hydrogène vert, selon 
le communiqué.
Par ailleurs, M. Macron et le 
prince Mohammed s’accordent 
sur la nécessité de garantir un 
approvisionnement ininterrompu 

en blé et en céréales aux pays 
du monde entier pour aider à 
stabiliser les prix.
Ils ont également discuté de 
l’importance d’une évaluation 
continue des menaces auxquelles 
sont confrontés les deux pays, 
ainsi que la sécurité et la stabilité 
du Moyen-Orient, peut-on lire 
dans le communiqué de la SPA.
Le renforcement de la coopération 
en matière de défense et l’union 
des efforts pour lutter contre le 
terrorisme étaient également 
au cœur des discussions entre 
les deux dirigeants, qui se sont 
mis d’accord sur la nécessité 
de consolider la collaboration 
économique et les investissements.
Le prince Mohammed a remercié 
le président Macron d’avoir 
soutenu la candidature de l’Arabie 
saoudite pour accueillir l’Expo 
2030.

M. Macron a, quant  lui, salué 
les efforts du Royaume pour 
maintenir la trêve au Yémen, 
tandis que le prince Mohammed a 
salué le soutien de la France aux 
efforts des Nations unies pour 
parvenir à une solution politique 
au Yémen.
Les dirigeants ont évoqué les 
efforts internationaux déployés 
pour empêcher l’Iran de se doter 
de l’arme nucléaire et exhorter la 
République islamique à coopérer 
avec l’Agence internationale de 
l’énergie atomique.
Ils s’accordent pour dire que 
la diplomatie et les moyens 
pacifiques sont le meilleur 
moyen de résoudre les différends 
internationaux, en mettant 
l’accent sur le respect de l’unité et 
de la souveraineté des États et sur 
la non-ingérence dans les affaires 
intérieures de tout pays.

La crise économique du Liban 
était l’une des principales 
questions abordées. Les deux 
dirigeants ont réitéré leur soutien 
à la souveraineté, à la sécurité 
et à la stabilité du Liban, ainsi 
qu’à l’importance de mettre en 

œuvre des réformes politiques et 
économiques globales.
Ils ont passé en revue le travail 
du Fonds franco-saoudien 
pour soutenir les initiatives 
humanitaires et de secours au 
Liban.
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L’équipe algérienne de 
football des moins de 
20 ans (U20), affrontera 

son homologue tunisienne, 
dimanche au stade Emir Sultan 
Bin Abdelaziz d’Abha en Arabie 
saoudite (19h00, algériennes), 
dans un chaud derby maghrébin 
pour une place en demi-finale de 
la Coupe arabe de la catégorie.
Qualifiée pour les quarts de 
finale en alignant deux victoires 
: face au Liban (2-1) et la Libye 
(3-1), l’Algérie aura à cœur de 
poursuivre son bonhomme de 
chemin dans cette compétition, 
dont elle est le finaliste de la 
précédente édition tenue en 2021 
au Caire (Egypte).
Pour cela, les coéquipiers de 
Lahlou Akherib (JS Kabylie) 
devront passer l’écueil des 
«Aigles de Carthage», dont 
le secteur offensif est le plus 
efficace du tournoi avec 9 buts 
marqués en deux matchs, et sans 
encaisser le moindre but.
Les Tunisiens ont entamé la 
compétition en battant le Bahreïn 
(3-0), avant de laminer Djibouti 
(6-0), ce qui leur a permis de 
valider leur ticket pour les quarts 
de finale.
Les joueurs du sélectionneur 
Mohamed Lacette seront appelés 
ainsi à sortir le grand jeu, et surtout 

faire preuve de solidité défensive, 
pour éviter l’élimination, eux qui 
aspirent à remporter le trophée.
En dépit de la difficulté de la 
mission face à une solide équipe 
tunisienne, l’Algérie espère faire 
mieux lors de cette 8e édition, 
d’autant que l’objectif principal 
est de remporter le trophée, même 
si la concurrence sera rude en 
présence du pays hôte et tenante 
du titre l’Arabie saoudite.
En cas de qualification pour 
les demi-finales, les «Verts» 
seront face à un autre gros 
morceau, puisqu’ils affronteront 
le vainqueur de l’autre quart de 
finale entre l’Egypte et le Maroc.
De leur côté, les Saoudiens 
évolueront, à priori, sur du 
velours en croisant le fer avec le 
Yémen, qualifié en tant que l’un 
des deux meilleurs deuxièmes du 
premier tour, en compagnie de la 
Palestine, opposée à la Jordanie.
Les 18 pays participants à ce 
tournoi ont été scindés en six 
groupes de trois équipes. Les 
premiers des groupes A, B, C, D, 
E, F ainsi que les deux meilleurs 
deuxièmes se sont qualifiés pour 
les quarts de finales.
Les demi-finales auront lieu le 
mercredi 3 août, tandis que la 
finale se jouera le samedi 6 août 
(19h00).

La Fédération algérienne 
de football (FAF) est 
représentée par le 

secrétaire général adjoint, Réda 
Ghezzal et le manager de licence 
de club FAF,  Mohamed Briki, 
au séminaire continental annuel 
sur l’octroi de licence aux clubs 
de la Confédération africaine 
de football (CAF) qui a débuté 
au Caire en Egypte, a annoncé 
l’instance fédérale sur son site 
officiel.
Ghezzal prend part au séminaire 
en qualité d’instructeur CAF (en 
plus de sa qualité d’inspecteur 
des stades CAF), alors que 
Briki a participé à la session de 
formation.
Le séminaire réunit les 54 
associations membres de la CAF, 
les représentants de la FIFA et des 
confédérations sœurs, la FIFPRO 
Afrique, les instructeurs de 
licence de club et les représentants 
des ligues de tout le continent.
Le séminaire continental annuel 
sur l’octroi de licence aux clubs 
de la CAF 2022 offre une plate-
forme aux associations membres, 
à la CAF, à la FIFA, aux 
confédérations sœurs et à divers 
groupes de parties prenantes 
pour se réunir et partager les 
meilleures pratiques en matière 

d’octroi de licence aux clubs, les 
méthodes de mise en œuvre, les 
réussites et les défis.
Membre du Comité Exécutif de la 
CAF et Vice-Président du Comité 
d’Organisation des Compétitions 
Interclubs et du Système de 
Gestion des Licences Clubs de la 
CAF, le Colonel Major Djibrilla 
Hima Hamidou a déclaré que 
« le système de licence des 
clubs a considérablement 
évolué pour devenir un outil 
clé pour le développement et la 
professionnalisation du football 
en Afrique. La CAF fait que le 
système de licence des clubs a 
un effet et contribue à élever les 
normes au niveau du football 

national.».
La nouvelle vision de la CAF pour 
la professionnalisation du football 
est d’améliorer la pyramide par 
le bas, en commençant par les 
compétitions nationales, d’où 
le nouveau cadre réglementaire 
de la CAF renforcera le système 
d’octroi de licence aux clubs 
pour le football masculin et 
féminin dans les compétitions 
continentales et nationales.
La 1re journée du séminaire a été 
consacrée au cadre réglementaire 
de l’octroi de licence aux clubs de 
la CAF, le Règlement de l’octroi 
de licence aux clubs féminins 
de la CAF, le Catalogue des 
sanctions de la CAF, la Norme de 

qualité de l’octroi de licence aux 
clubs de la CAF et le Règlement 
des stades de la CAF.
Le directeur des opérations de 
la CAF, Abiola Ijasamni, qui a 
assisté à la première journée, 
a indiqué qu’» à l’échelle 
mondiale, la force du football 
interclubs est l’épine dorsale 
des associations membres. Nous 
ne pouvons pas atteindre nos 
objectifs en cochant simplement 
les cases du cadre réglementaire 
– aussi important que cela soit 
– nous devons engendrer une 
culture consistant non seulement 
à remplir les formulaires, mais 
aussi à surveiller, maintenir et 
aider nos clubs à atteindre des 
niveaux plus élevés».
«La vision de la CAF est de rendre 
le football africain compétitif à 
l’échelle mondiale. Nous devons 
y réfléchir concrètement, sur ce 
que cela signifie et comment, nos 
actions quotidiennes, contribuent 
à la réalisation de cette vision. 
Les associations membres sont 
la clé du succès de leurs ligues. 
J’espère que ce séminaire créera 
l’interaction et la compréhension 
nécessaires entre la CAF, les 
associations membres et les 
ligues», a souligné Ijasamni.

Les objectifs du séminaire 

continental sont :
- Présenter le nouveau cadre 
réglementaire du Système de 
Licence aux Clubs de la CAF 
pour les hommes et les femmes.
- Lancer la plateforme en ligne 
d’octroi de licence aux clubs de 
la CAF (CLOP).
- Organiser une formation pour 
la plateforme en ligne d’octroi 
de licence aux clubs de la CAF 
(CLOP).
- Recevoir une mise à jour 
complète sur la situation du 
système d’octroi de licence aux 
clubs de la part des AM.
- Veiller à ce que les associations 
membres soient prêtes à 
communiquer les décisions 
d’octroi de licence dans les délais 
fixés pour l’engagement des clubs 
dans les compétitions du CI de la 
CAF (masculines et féminines).
- Echanger des connaissances et 
de l’expertise avec la FIFA et les 
confédérations sœurs sur l’octroi 
de licence aux clubs.
- Présenter le nouveau cadre 
réglementaire des stades.
- Mettre l’accent sur la 
conformité des stades pour les 
compétitions de la CAF et couvrir 
les procédures d’inspection des 
stades.

Coupe arabe des U20/Algérie-Tunisie :
Les Verts pour une place en demi-finale

Football (octroi de licence CAF aux clubs) :
la FAF représentée au séminaire continental annuel
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FC Barcelone :
Robert Lewandowski s’en prend lourdement 

au Bayern Munich

Le FC Barcelone lance son lobbying pour le retour 
de Lionel Messi

MU :
Cristiano Ronaldo de retour à l’entraînement

Absent lors de la reprise 
de l’entraînement de 
Manchester United, 

Cristiano Ronaldo a finalement 
fait son retour avec les Reds 
Devils. Le joueur, qui se cherche 
toujours une porte de sortie, a 
immortalisé l’événement sur son 
compte Instagram.
Ponctuée d’une légende « 
Travail en cours...», le Portugais 
s’affiche aux côtés des jeunes 
pousses mancuniennes, arborant 
un large sourire qui ne laisse 
rien transparaitre de ses pensées. 
Une saison de plus à Manchester 
serait-elle donc envisageable ?

Sous contrat avec le Paris 
Saint-Germain jusqu’en 
juin 2023, Lionel Messi 

(35 ans) s’apprête à débuter sa 
deuxième saison sous le maillot 
parisien et les attentes sont 
grandes. En Catalogne, tout le 
monde milite désormais pour son 
retour à Barcelone. La saga ne 
fait que commencer.
Du terrain au marché des 
transferts, la rivalité entre le Paris 
Saint-Germain et le FC Barcelone 
est entrée dans une autre 
dimension ces dernières saisons. 
À l’extraordinaire «remontada» 
réalisée par les Blaugranas en 
2017, le champion de France en 
titre a répondu en s’offrant, l’été 
dernier, les services de Lionel 
Messi, légende vivante du club 
barcelonais et pour qui personne 
ne voyait un autre soleil que celui 

frappant les toits de la Catalogne. 
Pourtant, à 35 ans, le septuple 
Ballon d’or sort d’une première 
saison relativement contrastée 
avec le PSG. De quoi relancer 
les rumeurs autour de son avenir. 
Une chose est sûre, du côté de 
Barcelone, l’idée d’un retour du 
natif de Rosario est sur toutes les 
bouches.
Présent devant les médias lors de la 
tournée du club catalan aux États-
Unis, Joan Laporta, le président 
des Blaugranas, en a ainsi remis 
une couche sur l’international 
argentin (162 sélections, 86 buts) 
dans des propos relayés par CBS 
Sport. «J’ai fait ce que je devais 
faire pour que l’institution passe 
avant le meilleur joueur de notre 
histoire. Je connais Messi depuis 
qu’il est enfant et j’aime Leo. Je 
me sens en dette morale envers 

Messi. C’est le meilleur joueur de 
notre histoire et je ferai de mon 
mieux pour qu’il puisse avoir la 
meilleure fin de sa carrière avec 
un maillot du Barça. J’aimerais 
le faire revenir. Ce ne sera pas 
facile, mais je pense qu’avec la 
bonne stratégie, nous pourrons y 
arriver», a ainsi assuré le boss des 
Culés avant de botter en touche 
sur d’éventuels premiers contacts.
Xavi milite publiquement pour 

le retour de Lionel Messi !
«Si je lui ai parlé ? Tout ce que 
je peux dire, c’est que je ferai 
de mon mieux, c’est tout. Nous 
avons une stratégie pour le faire 
revenir à Barcelone. Ce n’est pas 
le meilleur moment pour en parler, 
car c’est un joueur du PSG et il 
a encore une année de contrat et 
nous devons respecter cela». Mais 
quelques heures seulement après 

l’appel du pied du président Joan 
Laporta, la campagne de pression 
mise sur le PSG s’est poursuivi 
avec l’entraîneur du Barça, Xavi, 
présent en conférence de presse 
: «j’aimerais que le temps de 
Messi à Barcelone ne soit pas 
terminé. Je pense qu’il mérite 
une deuxième étape ici. Je le 
souhaite», a ainsi lancé celui qui a 
côtoyé l’Argentin sous le maillot 
barcelonais de 2004 à 2015.
Si l’intérêt du Barça pour 
Lionel Messi est devenu, ces 
dernières semaines, un secret de 
Polichinelle, c’est en revanche 

la première fois que l’ancien 
milieu de terrain de la Roja en 
fait directement part devant les 
médias. Un sacré message envoyé 
à celui qui a marqué 11 buts et 
délivré 15 passes décisives en 
34 matches toutes compétitions 
confondues la saison dernière et 
qui compte bien laisser éclater 
tout son génie sous les ordres de 
Christophe Galtier. Face à cette 
pression venue d’Espagne, le 
PSG pourrait d’ailleurs prendre 
les devants en proposant une 
prolongation à la star argentine, 
sous contrat jusqu’en juin 2023 
et qui dispose d’une année en 
option, laquelle n’a pas encore 
été levée. Une chose est sûre, 
dans l’esprit du board catalan, le 
message est clair : Lionel Messi 
doit revenir au FC Barcelone !

Débarqué au FC 
Barcelone cet été, Robert 
Lewandowski est revenu 

sur son transfert et a lourdement 
attaqué la communication du 
Bayern Munich, son ancien club.
Le 16 juillet dernier, le Bayern 
Munich et le FC Barcelone 
annonçaient un accord pour le 
départ de Robert Lewandowski 
vers le club catalan, où il s’y est 
engagé pour les trois prochaines 
années. Une annonce qui sonnait 
la fin d’une longue saga qui aura 
duré plusieurs mois, alors que le 
club bavarois a longtemps refusé 
de voir l’attaquant polonais partir 
à Barcelone. Dans un entretien 
accordé à ESPN, l’avant-centre 
de 33 ans s’en est pris à son 
ancien club et n’a pas apprécié 

ses méthodes de communication 
liées à son avenir.
«Tout ce qu’il s’est passé au cours 
des dernières semaines avant mon 
départ du Bayern Munich, c’était 
aussi beaucoup de politique. 
Le club a longtemps essayé de 

trouver un argument pour me 
vendre à un autre club parce que 
c’était difficile de l’expliquer 
aux fans. Et j’ai dû accepter cela, 
même si l’on a dit beaucoup de 
conneries, beaucoup de choses 
fausses sur moi. Ce n’était pas 

vrai, mais à la fin, je savais 
que les fans, même dans cette 
période, me soutiennent toujours 
beaucoup», a-t-il d’abord assuré.

«Mon départ n’a rien à voir 
avec Erling (Haaland)»

Avant d’expliquer que la stratégie 
du Rekordmeister l’a poussé à 
partir et commencer un nouveau 
chapitre au Barça. «Certaines 
personnes n’ont pas dit la vérité, 
elles ont dit quelque chose de 
différent. Pour moi, il a toujours 
été important d’être clair, honnête. 
Et peut-être que pour certains, 
cela a été un problème. Au final, 
j’ai réalisé que si quelque chose 
n’allait pas chez moi, alors c’était 
peut-être le bon moment pour 
quitter le Bayern et signer pour le 
Barça».

Enfin, le Polonais a assuré que 
son transfert «n’avait rien à voir 
avec Erling (Haaland)», un temps 
annoncé au Bayern Munich. 
«Pour moi, même si quelque 
chose ne va pas me plaire, la vérité 
est plus importante. Je ne veux 
pas parler de ce qu’il s’est passé 
exactement. Mais si la question 
est de savoir si la décision de 
déménager était à cause de lui, 
non, je ne voyais pas le problème 
s’il rejoignait le Bayern Munich», 
a-t-il lâché. Désormais dans 
son nouveau club, RL9 aura 
l’occasion d’inscrire son premier 
but en tant que blaugrana lors du 
match amical face aux New York 
Red Bulls, dans le New Jersey, 
dans la nuit de samedi à dimanche 
(01h).

Dimanche 31 Juillet 2022
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MALAISIE :

Un vieil accord colonial pourrait coûter 15 milliards 
de dollars au gouvernement

Par l'intermédiaire d'une ar l'intermédiaire d'une 
procédure d’arbitrage procédure d’arbitrage 
international international 

unanimement considérée unanimement considérée 
comme sans pareille, les comme sans pareille, les 
héritiers autoproclamés d’un héritiers autoproclamés d’un 
royaume philippin disparu royaume philippin disparu 
tentent d’obtenir 15 milliards tentent d’obtenir 15 milliards 
de dédommagements auprès de dédommagements auprès 
de la Malaisie en faisant de la Malaisie en faisant 
valoir les termes sibyllins valoir les termes sibyllins 
d’un accord colonial de 1878. d’un accord colonial de 1878. 
Des actifs de la compagnie Des actifs de la compagnie 
pétrolière nationale pétrolière nationale 
malaisienne ont déjà été saisi malaisienne ont déjà été saisi 
au Luxembourg dans ce cadre. au Luxembourg dans ce cadre. 
Rarement un bout de papier Rarement un bout de papier 
vieux de 144 ans, rédigé vieux de 144 ans, rédigé 
dans un archipel philippin, dans un archipel philippin, 
n’aura pu agiter autant n’aura pu agiter autant 
d’acteurs différents : avocats d’acteurs différents : avocats 
londoniens, descendants londoniens, descendants 
autoproclamés d’un autoproclamés d’un 
sultanat disparu, huissiers sultanat disparu, huissiers 
luxembourgeois, chefs luxembourgeois, chefs 
d’État malaisien et dirigeants d’État malaisien et dirigeants 
d’une des plus grandes d’une des plus grandes 
sociétés pétrolière du monde, sociétés pétrolière du monde, 
Petronas. Voilà pourtant Petronas. Voilà pourtant 
plusieurs mois que l’accord plusieurs mois que l’accord 
passé en 1878 entre les passé en 1878 entre les 
fondateurs de la British North fondateurs de la British North 
Borneo Company et le Sultan Borneo Company et le Sultan 
de Sulu, génère des débats de Sulu, génère des débats 
juridiques, linguistiques et juridiques, linguistiques et 
financiers qui donnent des financiers qui donnent des 
sueurs froides aux autorités sueurs froides aux autorités 
malaisiennes. Rédigé en malaisiennes. Rédigé en 
malais classique, l’accord malais classique, l’accord 
était déjà l’objet d’une vieille était déjà l’objet d’une vieille 
querelle de traducteurs qui querelle de traducteurs qui 
s’est désormais transformée s’est désormais transformée 
en arbitrage international en arbitrage international 
exigeant 15 milliards de exigeant 15 milliards de 
dollars à la Malaisie. dollars à la Malaisie. 
Depuis des décennies Depuis des décennies 
effectivement, un débat effectivement, un débat 
demeure : derrière le mot demeure : derrière le mot 
malais pajakkan le contrat malais pajakkan le contrat 
évoque-t-il une cession évoque-t-il une cession 
de souveraineté du nord de souveraineté du nord 
de l’ île de Bornéo (actuel de l’île de Bornéo (actuel 
État fédéral malaisien de État fédéral malaisien de 
Sabah), ou bien seulement Sabah), ou bien seulement 
bail ? Si les linguistes ne se bail ? Si les linguistes ne se 
sont jamais mis d’accord, sont jamais mis d’accord, 
les autorités coloniales les autorités coloniales 
britanniques, puis la Malaisie britanniques, puis la Malaisie 
fédérale indépendante, ont, fédérale indépendante, ont, 
elles, toujours respecté le elles, toujours respecté le 
versement annuel exigé versement annuel exigé 
de 1 200 dollars au sultan de 1 200 dollars au sultan 
puis à ses descendants, en puis à ses descendants, en 
guise d’ indemnité, jusqu’en guise d’indemnité, jusqu’en 
2013. Cette année-là, un des 2013. Cette année-là, un des 
héritiers autoproclamés au héritiers autoproclamés au 
trône de ce royaume disparu trône de ce royaume disparu 
débarque avec 235 hommes débarque avec 235 hommes 

sur les côtes de l'État de sur les côtes de l'État de 
Sabah, qu’ il considère comme Sabah, qu’il considère comme 
indûment malaisien. Les indûment malaisien. Les 
affrontements font alors 68 affrontements font alors 68 
morts et motivent le Premier morts et motivent le Premier 
ministre malaisien en place ministre malaisien en place 
à stopper les indemnisations à stopper les indemnisations 
annuelles. Une décision alors annuelles. Une décision alors 
prise sans consultation et qui prise sans consultation et qui 
sème aujourd’hui la pagaille sème aujourd’hui la pagaille 
en Malaisie où l’on découvre, en Malaisie où l’on découvre, 
un peu abasourdi, que huit un peu abasourdi, que huit 
héritiers autoproclamés du héritiers autoproclamés du 
Sultan de Sulu ont initié Sultan de Sulu ont initié 
un arbitrage international un arbitrage international 
rendu d’abord à Madrid, rendu d’abord à Madrid, 
puis à Paris, qui exige que la puis à Paris, qui exige que la 
Malaisie verse 15 milliards de Malaisie verse 15 milliards de 
dollars de dédommagement dollars de dédommagement 
aux plaignants.  aux plaignants.  
De 1 200 à 15 milliards de De 1 200 à 15 milliards de 

dollarsdollars
Une première question est Une première question est 
alors sur toutes les lèvres : alors sur toutes les lèvres : 
comment un dédommagement comment un dédommagement 
annuel de 1 200 dollars annuel de 1 200 dollars 
a-t-il pu se transformer en a-t-il pu se transformer en 
15 milliards ? Par voie de 15 milliards ? Par voie de 
presse, le procureur général presse, le procureur général 
de Malaisie en poste de 2018 de Malaisie en poste de 2018 
à 2022 donne une première à 2022 donne une première 
piste. Ce dernier assure piste. Ce dernier assure 
avoir proposé en 2019 un avoir proposé en 2019 un 
dédommagement de 10 800 dédommagement de 10 800 
dollars correspondant aux six dollars correspondant aux six 
années passées sans versement années passées sans versement 
et à 10% supplémentaires et à 10% supplémentaires 
de dommages aux héritiers de dommages aux héritiers 
supposés. Une proposition supposés. Une proposition 
refusée par Paul Cohen, leur refusée par Paul Cohen, leur 
avocat, qui évoque alors avocat, qui évoque alors 
un « déséquilibre avec la un « déséquilibre avec la 
valeur réelle du territoire valeur réelle du territoire 
de Sabah, compte tenu de la de Sabah, compte tenu de la 

découverte (...) de certaines découverte (...) de certaines 
ressources naturelles ressources naturelles 
importantes ». S’ il est vrai importantes ». S’il est vrai 
que Sabah est aujourd’hui que Sabah est aujourd’hui 
riche en pétrole comme riche en pétrole comme 
en huile de palme, Amina en huile de palme, Amina 
Hassani, chercheuse en droit Hassani, chercheuse en droit 
international à l’Université de international à l’Université de 
Genève, rappelle également Genève, rappelle également 
que l’on observe une que l’on observe une 
constante augmentation des constante augmentation des 
indemnisations. « En matière indemnisations. « En matière 
d’arbitrage d’ investissement, d’arbitrage d’investissement, 
elles ne représentaient que elles ne représentaient que 
quelques dizaines de millions quelques dizaines de millions 
de dollars il y a vingt ans. de dollars il y a vingt ans. 
Depuis, nombreuses sont Depuis, nombreuses sont 
les affaires qui dépassent les les affaires qui dépassent les 
centaines de millions d’euros. centaines de millions d’euros. 
» Cependant, nuance la » Cependant, nuance la 
chercheuse, « seules quelques chercheuse, « seules quelques 
affaires, moins d’une dizaine affaires, moins d’une dizaine 
à ma connaissance, ont donné à ma connaissance, ont donné 
lieu à une indemnisation de lieu à une indemnisation de 
plus d'un milliard de dollars plus d'un milliard de dollars 
». ». 
Autre interrogation, comment Autre interrogation, comment 
huit Philippins, parmi lesquels huit Philippins, parmi lesquels 
se trouvent trois chômeurs et se trouvent trois chômeurs et 
trois retraités, ont-il pu lancer trois retraités, ont-il pu lancer 
une procédure aussi coûteuse une procédure aussi coûteuse 
qu’un arbitrage, embaucher qu’un arbitrage, embaucher 
certains des avocats les plus certains des avocats les plus 
renommés dans ce domaine renommés dans ce domaine 
? C’est cette fois-ci le ? C’est cette fois-ci le 
quotidien financier The Edge, quotidien financier The Edge, 
qui apporte une réponse en qui apporte une réponse en 
confirmant ce que beaucoup confirmant ce que beaucoup 
suspectaient déjà : ces actions suspectaient déjà : ces actions 
juridiques sont financées par juridiques sont financées par 
la firme anglaise Therium, la firme anglaise Therium, 
domiciliée dans le paradis domiciliée dans le paradis 
fiscal de Jersey. Une pratique, fiscal de Jersey. Une pratique, 
pas nécessairement anormale, pas nécessairement anormale, 

observe Natalia Gaucher observe Natalia Gaucher 
Mbodji, doctorante en droit Mbodji, doctorante en droit 
de l’arbitrage international de l’arbitrage international 
et présidente du Club de et présidente du Club de 
l’arbitrage, qui évoque l’arbitrage, qui évoque 
l’ image d’un pari  : « Therium l’image d’un pari  : « Therium 
est ici un “ tiers financeur” , est ici un “tiers financeur”, 
explique la chercheuse : il explique la chercheuse : il 
accepte de payer les coûts accepte de payer les coûts 
de l’arbitrage au profit d’une de l’arbitrage au profit d’une 
partie, espérant qu’elle partie, espérant qu’elle 
obtiendra gain de cause afin obtiendra gain de cause afin 
de se rémunérer selon le de se rémunérer selon le 
résultat. L’on peut ainsi faire résultat. L’on peut ainsi faire 
deux observations : d’un deux observations : d’un 
côté, le tiers financeur ne se côté, le tiers financeur ne se 
serait pas engagé sans qu’ il serait pas engagé sans qu’il 
existe selon lui une chance de existe selon lui une chance de 
succès. Mais d’un autre côté, succès. Mais d’un autre côté, 
il prend un risque financier, il prend un risque financier, 
car l’ issue d’un procès n’est car l’issue d’un procès n’est 
jamais certaine. » jamais certaine. » 

« Extorquer autant « Extorquer autant 
d'argent que possible »d'argent que possible »

Pour l’ instant, le pari semble Pour l’instant, le pari semble 
payant, car si la Malaisie payant, car si la Malaisie 
a réussi à faire annuler a réussi à faire annuler 
la première sentence de la première sentence de 
l’arbitrage rendue à Madrid, l’arbitrage rendue à Madrid, 
puis à faire appel du verdict puis à faire appel du verdict 
rendu à Paris, des huissiers au rendu à Paris, des huissiers au 
Luxembourg, agissant pour Luxembourg, agissant pour 
le compte des plaignants, ont le compte des plaignants, ont 
déjà pu y geler les actifs de déjà pu y geler les actifs de 
deux filiales de la compagnie deux filiales de la compagnie 
pétrolière nationale pétrolière nationale 
malaisienne Petronas. Les malaisienne Petronas. Les 
avocats des plaignants avocats des plaignants 
assurent que cela pourrait assurent que cela pourrait 
continuer car le sursis obtenu continuer car le sursis obtenu 
par la Malaisie auprès de par la Malaisie auprès de 
la Cour d’appel de Paris ne la Cour d’appel de Paris ne 
concernerait que la France, concernerait que la France, 
et que des biens nationaux et que des biens nationaux 

malaisiens pourraient ainsi malaisiens pourraient ainsi 
être, eux aussi, saisis dans les être, eux aussi, saisis dans les 
169 autres pays signataires de 169 autres pays signataires de 
la convention de New York la convention de New York 
fixant les règles de l’arbitrage fixant les règles de l’arbitrage 
international. international. 
Un avertissement menaçant Un avertissement menaçant 
qui suscite en Malaisie qui suscite en Malaisie 
des émois variés, les des émois variés, les 
quatre gouvernements qui quatre gouvernements qui 
se sont succédé depuis se sont succédé depuis 
2018 tâchent de s’accuser 2018 tâchent de s’accuser 
mutuellement d’avoir mutuellement d’avoir 
négligé cette affaire, certains négligé cette affaire, certains 
questionnent l’ identité des questionnent l’identité des 
héritiers autoproclamés de héritiers autoproclamés de 
Sulu, d’autres retrouvent Sulu, d’autres retrouvent 
des sources historiques qui des sources historiques qui 
tendraient à prouver que le tendraient à prouver que le 
Sultan de Sulu n’a jamais eu Sultan de Sulu n’a jamais eu 
de légitimité sur Sabah. Mais de légitimité sur Sabah. Mais 
pour Oh Ei Sun, chercheur pour Oh Ei Sun, chercheur 
à l’ Institut des Affaires à l’Institut des Affaires 
internationales de Singapour internationales de Singapour 
et natif de Sabah, l’affaire est et natif de Sabah, l’affaire est 
plus triviale qu’ il n’y paraît. plus triviale qu’il n’y paraît. 
« Ces soi-disant héritiers sont « Ces soi-disant héritiers sont 
juste là pour tenter d'extorquer juste là pour tenter d'extorquer 
autant d'argent que possible, autant d'argent que possible, 
soit de leur propre chef, soit de leur propre chef, 
soit sur l’avis de conseillers soit sur l’avis de conseillers 
juridiques tout aussi avides. juridiques tout aussi avides. 
Personne à Sabah ne les prend Personne à Sabah ne les prend 
au sérieux, car Sulu évoque au sérieux, car Sulu évoque 
ici surtout les pirates qui ont ici surtout les pirates qui ont 
souvent pillé nos côtes ou pris souvent pillé nos côtes ou pris 
des otages pour des rançons. des otages pour des rançons. 
Mais au niveau international, Mais au niveau international, 
je m’ inquiète de cette je m’inquiète de cette 
tendance qui met sur un pied tendance qui met sur un pied 
d'égalité des États souverains d'égalité des États souverains 
et des acteurs non étatiques et des acteurs non étatiques 
dans des procès officiels et dans des procès officiels et 
des procédures d'arbitrage. »des procédures d'arbitrage. »

SEYBOUSE TIMES Dimanche 31 Juillet 2022ANEP 2223003207SEYBOUSE TIMES Dimanche 31 Juillet 2022ANEP 2223003171



Dimanche 31 Juillet 2022 

15High-TechSeybouSe Times

Le Google Play 
Store fête ses 

10 ans !

Déjà des problèmes pour le Google Pixel 6a

Google apporte un soin particulier 
à ses applications pour les tablettes Android

Que le temps passe vite ! 
L’application Google Play 
célèbre cette année sa première 

décennie. L’occasion pour la firme 
américaine d’offrir un bonus aux 

utilisateurs de sa boutique en ligne.

En 2012, le Google Play Store venait 

remplacer le défunt Android Market. 

Cet avènement marquait le début 

d’une longue histoire pour l’entreprise 

californienne qui ne cessait alors 

de se diversifier. Au fil des années, 
la fameuse boutique a accueilli des 

millions d’applications et autres jeux 

plus ou moins inoubliables. Dix ans 

plus tard, une petite rétrospective 

s’impose.

Une célébration et un cadeau 

famélique

Pour fêter son anniversaire, le Google 

Play Store dispose actuellement d’une 

section intitulée « 10 ans d’applis et 

de jeux ». Comme son nom l’indique, 

cette rubrique liste les logiciels 

adulés par les utilisateurs au cours 

de la dernière décennie. Parmi les 

applications, on retrouve par exemple 

les éternels TikTok, Instagram, Uber, 

Snapchat, Deliveroo et bien d’autres. 

Du côté des jeux, Clash of Clans, 

Candy Crush Saga, PUBG Mobile, 

Roblox ou même Pokémon GO sont à 

l’honneur.

Enfin, à partir de ce mardi 26 juillet, 
un boost valable 24 heures est 

activable via le Google Play Store pour 

obtenir dix fois plus de Points Play sur 

chaque achat réalisé dans la boutique. 

Rappelons qu’une fois cumulés, ces 

points servent à se procurer de la 

monnaie virtuelle pour certains jeux 

ou encore des coupons. Pour activer 

cet avantage, il faut se rendre sur 

le Play Store, toucher votre avatar, 

puis votre total de Points Play (avec 

le niveau affiché) et enfin presser le 
bouton « Démarrer » à côté du boost.

Le Pixel 6a n’est pas 
encore disponible qu’il 
rencontre déjà des 

problèmes ! En effet, à quelques 
jours de son lancement, le futur 
smartphone de Google pourrait 
malheureusement faire face à 
quelques péripéties.
Alors que le premier 
smartphone pliant de Google 
continue de fuiter sur la toile 
avec un nouvel indice, le géant 
américain prépare le terrain 
pour accueillir ses Pixel 6a le 28 
juillet prochain. Un lancement 
qui pourrait cependant se 
révéler plus compliqué que 
prévu…
Google Pixel 6a : un smartphone 
plein de promesses
Dans la droite lignée de ses 
prédécesseurs, le Pixel 6a 
s’annonce être un appareil à 
la hauteur de ses promesses : 
proposant des performances 
rapides, équipé d’un appareil 
photo ambitieux et jouissant 
d’un excellent rapport qualité/
prix (459 euros), ce futur 
nouveau-né de la gamme Pixel 
ne manque pas d’arguments 

pour séduire le public.
À quelques jours à peine du 
lancement du Google Pixel 6a, 
nombre d’entre vous attendent 
peut-être impatiemment d’avoir 
leur nouveau smartphone entre 
les mains. Mais prudence, car 
de premiers tests révèlent la 
présence de soucis au niveau 
du capteur d’empreintes de 
l’appareil…
Des problèmes dès le lancement 
pour le Pixel 6a ?
Attendu pour cette fin de 
semaine, le Pixel 6a sera doté 
d’un tout nouveau capteur 
d’empreintes digitales. En 
effet, la firme avait annoncé se 
séparer du capteur qui équipait 
les Pixel 6 au profit d’un autre, 
supposément plus élaboré. 
L’objectif ? Permettre aux 
utilisateurs et aux utilisatrices 
de déverrouiller leur appareil 
bien plus rapidement que par le 
passé. Sauf que…
Malheureusement, ce nouveau 
capteur est la cause de premiers 
soucis inquiétants. Des 
problèmes venant grandement 
remettre en cause la fiabilité 

et la sécurité de l’appareil. 
Selon les tests du YouTubeur 
Geekyranjit, il semblerait que le 
Pixel 6a en sa possession soit en 
mesure de se déverrouiller avec 
ses deux pouces, alors que seul 
son pouce droit a été enregistré 
dans l’appareil. Plus important 
encore, la chaîne YouTube 
Beebom a constaté que 
plusieurs personnes pouvaient 
déverrouiller le smartphone, 
y compris celles qui n’avaient 
pas enregistré leurs empreintes 
digitales.

Si Android Police se veut 
rassurant, le média n’ayant 
de son côté pas rencontré de 
problèmes similaires durant 
ses phases de tests, cela 
pourrait malgré tout rapidement 
compliquer le lancement du 
Pixel 6a, attendu pour cette 
fin de semaine. Espérons donc 
que les futurs possesseurs du 
smartphone milieu de gamme 
de Google soient épargnés par 
ces malheureux problèmes. 
Réponse au cours des prochains 
des jours…

Le moteur de recherche 
propose des mises à 
jour de ses applications 

bureautiques et prépare son 
grand retour sur le marché de la 
tablette.
Android est un excellent 
système d’exploitation pour 
smartphone, mais pas forcément 
pour les tablettes tactiles.
Google veut améliorer 
l’interface d’Android pour les 
tablettes
Les développeurs ainsi que 
Google ont eu la fâcheuse 
tendance de parfois délaisser 

les ardoises, et bien souvent les 
utilisateurs se retrouvent face à 
des applications qui n’ont pas 
été optimisées pour les tablettes 
de 10 pouces et plus grandes 
encore.
Ce sont parfois les versions 
pour téléphones qui s’affichent 
à la place au centre de l’écran, 
conduisant à une expérience 
utilisateur médiocre, quand 
les logiciels ne sont tout 
simplement pas disponibles sur 
le Google Play Store.
À la Google I/O 2022, son 
évènement annuel dédié aux 

développeurs, le géant du web 
avait annoncé du changement 
et des améliorations dans les 
applications qu’il propose 
sur tablettes. Les premières 
améliorations sont visibles dès 
aujourd’hui.
Des améliorations dans les apps 
Google Docs en attendant la 
Pixel Tablet
Sur son blog, Google annonce 
en effet la mise à disposition de 
nouvelles versions de Google 
Docs, Google Sheets et Google 
Slides ainsi que Google Keep et 
Google Drive.
Ces mises à jour sont pleinement 
adaptées aux écrans des tablettes 
et offrent le support du drag and 
drop lorsque vous affichez deux 
applications côte à côte sur 
votre écran. Il est ainsi possible 
de passer un tableau dans votre 
document texte sur Google 
Docs d’un simple glisser-
déposer, ou encore importer un 
fichier depuis votre espace de 
stockage.
Dans Google Drive, il est 
également possible désormais 

d’ouvrir deux instances de 
l’application afin de passer 
d’un répertoire à l’autre et ainsi 
faciliter le déplacement de ses 
fichiers.

Google a également annoncé 
plus tôt dans l’année Android 
12L, une nouvelle version de 
son système actuel dédiée aux 
tablettes qui va réagencer les 
différentes interfaces proposées. 
Samsung, Lenovo et Microsoft 
seront les premiers partenaires à 
proposer des appareils équipés 
de cette version ainsi que des 
mises à jour pour les tablettes 
existantes.
Enfin, en 2023 Google va 
proposer la Pixel Tablet, sa 
propre tablette tactile. Le 
constructeur a partagé un visuel 
de l’appareil, qui reprendra les 
codes de design de la gamme de 
smartphones Google Pixel, mais 
n’a rien dit d’autre à propos de 
sa fiche technique ou du prix 
auquel il souhaite proposer ce 
nouveau membre de la famille 
Pixel au grand public.
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Parfois, on a 
l’impression d’être 
affamée toute la 

journée. Mais s’agit-
il réellement de faim 
ou juste de l’envie de 
manger ? Comment faire 
la différence entre les 
deux et gérer au mieux 
ses fringales ?
La faim résulte d’une 
légère hypoglycémie, 
c’est-à-dire d’une 
baisse de la glycémie, 
appelée aussi taux de 
sucre ou taux de glucose 
dans le sang. C’est un 
signal physiologique, 
qui indique que toutes 
les calories du repas 
précédent ont été brûlées, 
et qu’il est temps de 
manger !
La sensation de faim 
s’accompagne parfois 
d’une sorte de crampe 
d’estomac. Elle 
intervient normalement 
à distance d’un repas, ou 
à la suite d’une activité 
physique consommatrice 
de glucose (ménage, 
jardinage, sport). Si 
votre satiété (absence de 
faim) ne dure pas plus 
de 2 à 3 heures, vérifiez 
l’équilibre de vos menus. 
Par exemple, à midi, un 
plat principal ne suffit 
pas.

Pourquoi certains 
d’entre nous ont-ils 

toujours faim ?
La glycémie pourrait être 
la clé pour comprendre 
la provenance de 
fringales intempestives 
et fréquentes. Un lien 
confirmé par une étude 
publiée en avril 2021 
dans Nature Metabolism.
Les chercheurs ont 
recueilli des données sur 
les réponses glycémiques 
et d’autres marqueurs 
de santé auprès de 1 
070 personnes après 
que celles-ci ont mangé 
des petits-déjeuners 
standardisés et des repas 
librement choisis sur une 
période de deux semaines. 

Les participants ont 
effectué un test de 
réponse glycémique 
à jeun (test oral de 
tolérance au glucose) 
pour mesurer la façon 
dont leur corps « traite » 
le sucre. En parallèle, ils 
devaient porter en continu 
des glucomètres pour 
mesurer leur glycémie 
pendant toute la durée de 
l’étude.
Après avoir analysé 
les données, l’équipe 
scientifique a remarqué 
que certaines personnes 
avaient subi des « creux 
de sucre » importants 2 à 
4 heures après le fameux 
« pic de sucre dans le 
sang » qui survient après 
un repas. Les personnes 
concernées par cette 
variation avaient une 
augmentation de 9% de 
la faim et attendaient 
environ une demi-
heure de moins avant 
leur prochain repas 
par rapport aux autres 
participants, même avec 
des repas similaires. 
Ces mêmes personnes 
ont aussi consommé 75 
calories de plus dans les 
3/4 heures après le petit-
déjeuner et environ 312 
calories de plus pendant 
toute la journée.
Or, ce type de schéma 
pourrait potentiellement 
conduire à un gain de 
poids de l’ordre de 9 

kilogrammes sur un 
an. « On soupçonne 
depuis longtemps que 
la glycémie joue un 
rôle important dans le 
contrôle de la faim. Nous 
montrons que les creux 
de sucre sont un meilleur 
prédicteur de la faim et 
de l’apport calorique 
subséquent que la réponse 
initiale au pic de glycémie 
après avoir mangé. Cela 
change notre façon de 
penser la relation entre la 
glycémie et les aliments 
consommés », expliquent 
les chercheurs.

Choisir des aliments 
qui rassasient

Pour bien se “caler”, il 
faut combiner à chaque 
repas des fibres, fruits 
et légumes, des glucides 
complexes, pain et/ou 
féculents, et des protéines, 
viande, poisson, produits 
laitiers.
L’envie de manger ne 
correspond à aucun 
besoin nutritionnel, elle 
peut intervenir alors 
qu’on est sorti de table, il 
y a peu. Elle est entretenue 
par l’omniprésence 
d’aliments alléchants 
: chocolats au bureau, 
confiseries du distributeur 
à la gare, viennoiseries au 
coin de la rue…

Trouver d’autres 
sources de réconfort 

que la nourriture
Manger procure du plaisir, 

en particulier les aliments 
sucrés qui induisent la 
libération par le cerveau 
de neuromédiateurs du 
bien-être (sérotonine, 
dopamine). On a souvent 
envie de manger quand 
on est triste, stressé, tout 
simplement fatigué ou 
désœuvré. Pour ne pas 
succomber, vous pouvez 
tenter de mieux organiser 
vos journées, et de vous 
accorder des activités 
sources de réconfort. 
Par exemple la pratique 
régulière d’un sport 
favorise la production 
d’endorphines, de vraies 
hormones du bonheur.

Eviter de grignoter 
entre les repas

“Pour votre santé, 
évitez de grignoter 
entre les repas” ! Ce 
slogan accompagne 
réglementairement de 
nombreuses publicités 
alimentaires, dans le 
cadre du Programme 
national nutrition santé. 
Il est vrai que grignoter 
favorise le surpoids.
Des prises alimentaires 
multipliées entretiennent 
une glycémie élevée 
(la glycémie augmente 
logiquement après 
la consommation 
d’aliments glucidiques), 
et stimulent trop la 
production d’insuline, 
l’hormone impliquée 
dans le stockage des 

graisses.
Manger à longueur de 
journée désorganise 
l’alternance de la faim 
et de la satiété, on perd 
ainsi un système naturel 
de régulation. Et puis 
on a rarement envie de 
grignoter une carotte 
ou des lentilles. Le 
grignotage renforce le 
déséquilibre de nos repas, 
trop riches en graisses 
et sucres simples, 
trop pauvres en fibres 
et sucres complexes 
(Source : INCA 2, étude 
individuelle et nationale 
des consommations 
alimentaires, 2007).

Faire des collations 
pour lutter contre les 

fringales
Si vous avez un trop 
petit appétit pour prendre 
des repas principaux 
complets, ou si vos 
matinées ou après-midi 
sont particulièrement 
longs, n’hésitez pas à 
instaurer des collations.
A l’inverse du grignotage, 
des en-cas, consommés 
régulièrement à un 
moment précis de la 
journée, sont considérés 
par l’organisme comme 
des repas, et ne font 
pas grossir. D’ailleurs, 
les personnes qui ont 
l’habitude de bien petit-
déjeuner et de prendre 
un goûter sont les plus 
minces (Source : études 
de consommation 
SUVIMAX et INCA 1).

La collation idéale
C’est un produit céréalier 
(pain, céréales, biscuits), 
un produit laitier (lait, 
laitage, fromage), et un 
fruit. Ce qui n’empêche 
pas de s’accorder de 
temps à autre une 
pâtisserie, quelques 
rondelles de saucisson ou 
carrés de chocolat. Car 
l’envie de manger vient 
aussi avec les privations 
qu’on s’impose…

J’ai tout le temps faim !
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Pour un beau make-up, un 
teint sans défaut et des 
paupières estompées, il 

faut d’abord un bon matériel. 
Voici comment choisir ses 
pinceaux et tous nos conseils 
pour bien les utiliser et les 
nettoyer.
Même si l’on peut très bien 
se maquiller au doigt ou à 
l’éponge, le pinceau reste 
l’outil idéal pour appliquer 
du make-up de façon 
homogène. Il en existe pour 
chaque utilisation : un court 
et dense pour l’anticerne, un 
clairsemé et en éventail pour 
l’highlighter, un long pour les 
paupières, ou encore un très 
court et biseauté pour le ras de 
cils.
Bien choisir son set de 
pinceaux
Les pinceaux se choisissent 
de bonne qualité : les poils 
synthétiques font aujourd’hui 
parfaitement l’affaire, ils sont 

doux et tiennent longtemps. 
Pour choisir son set de pinceaux 
idéal, il suffit de vous poser les 
questions suivantes : est-ce 
qu’il me faut des pinceaux pour 
le teint ? Est-ce que j’ai besoin 
de pinceaux seulement pour 
les paupières ? Vous saurez 
davantage vers quel type de 
set vous tourner. Ces derniers 
peuvent proposer deux, trois 
pinceaux à une dizaine voire 
plus. À vous de choisir par 
rapport à la fréquence dont 
vous vous maquillez, si vous 
avez l’habitude de maquiller 
d’autres personnes, etc.
Comment les utiliser 
correctement ?
Même s’il n’y a pas de règle 
en maquillage, les pinceaux 
sont habituellement dédiés à 
une zone : le teint ou les yeux. 
Les gros formats permettent 
d’appliquer le fond de teint, le 
blush ou encore le contouring. 
Les petits, plus précis, aident 

à tracer un liner, à colorer une 
paupière, ou encore à dessiner 
des poils pour densifier le 
sourcil. Pour les utiliser, on 
les tapote dans le fard que l’on 
souhaite appliquer et on vient 
déposer de la matière sur la 
peau.
On peut très bien utiliser un 
pinceau sec ou l’humidifier 
avec une eau florale. Cela 
va permettre d’ajouter de la 
transparence aux produits teint 
et de mieux fondre la matière. 
Pour les yeux, c’est une très 
bonne astuce pour intensifier 
les pigments des fards à 
paupières pailletés, métalliques 
ou irisés. On évite aussi que 
des chutes tombent sous l’œil, 
ce qui risque de gâcher le teint 
déjà réalisé.
Comment bien les nettoyer ?
Il est important de nettoyer très 
régulièrement ses pinceaux. 
Idéalement, il faudrait les 
laver après chaque utilisation. 

Posséder une quinzaine de 
pinceaux permet ainsi de 
faire un roulement et d’avoir 
toujours du matériel propre à 
disposition pour se maquiller.
Pour les nettoyer, vous pouvez 
utiliser du shampooing doux. 
Prélevez une noisette dans le 
creux de votre main, plongez le 
pinceau et effectuez de délicats 
mouvements circulaires. Vous 

pouvez aussi utiliser un petit 
savon que vous utiliserez 
spécialement pour cette tâche. 
Frottez directement les poils 
du pinceau contre le pain. Il 
est propre seulement lorsque 
la mousse qu’il produit devient 
blanche et que l’eau devient 
tout à fait transparente. Rincez 
et laissez sécher tranquillement 
à l’air libre.

Si c’était le moment de 
repenser ce rituel ? 
Découvrez cinq gestes 

pour garder un sillage doux et 
frais, sans parfum.
Votre fragrance adorée vous 
semble un peu trop lourde, 
trop intense ? Pourquoi ne pas 
réinventer votre rituel ? Voici 
cinq alternatives parfumées.
Les brumes : un sillage 
délicat
La brume est sans aucun 
doute l’accessoire parfumé 
par excellence en été ! Moins 
concentré qu’un parfum 
classique, son sillage se fait plus 
léger sur la peau mais s’évapore 
aussi plus rapidement. Il en 
existe aujourd’hui de toutes 
sortes : certaines sont dédiées 
aux cheveux (plus neutres que 
la peau, l’odeur ne tourne pas) 
quand d’autres revendiquent en 
plus des vertus pour l’épiderme 
(rafraîchissante, hydratante, 
énergisante…).
On aime : N°5 l’Eau All Over 
Spray Chanel, brume cheveux 
Angel Thierry Mugler, brume 
corps et cheveux verveine 
agrumes L’Occitane.
Les eaux parfumées : la 
bonne alternative
C’est le moment de tester 
une nouvelle fragrance et 
de découvrir les tendances 

de la saison. Plus fraîches et 
solaires, ces eaux odorantes, 
généralement formulées sans 
alcool, sont un bon compromis. 
Et si vous êtes du genre fidèle, 
de nombreuses marques 
déclinent leurs parfums 
phares en éditions limitées 
plus légères, le temps de l’été. 
Enfin, on a vu apparaître ces 
dernières années des eaux «de 
soin» au pouvoir hydratant et 
tonifiant.
On aime : l’eau fraîche Bronze 
Goddess Estée Lauder, Songes 
eau sans alcool Annick Goutal, 
L’eau de soin Lancaster.
Les crèmes parfumées : un 
voile aromatisé et nourrissant
Nourrir et hydrater sa peau 
est une étape indispensable, 
surtout après une douche ou 
une journée à la plage (entre 
soleil, sable et sel de mer). Ce 
geste parfumé présente donc un 
grand avantage : vous prenez 
aussi soin de vous. Que vous 
optiez pour un baume corporel 
aux senteurs solaires de fleurs 
de tiaré ou pour la réplique de 
votre fragrance en crème, cette 
façon de vous parfumer est 
peut-être moins intense mais 
les notes aromatisées persistent 
plus longtemps.
On aime : beurre corporel 
Moringa The Body Shop, lait 

corps Narciso Rodriguez.
Les savons : tout est bon !
À l’image de la crème corps, 
on retrouve de nombreux 
gels douche ou savons 
délicieusement parfumés. 
Éphémères et subtiles, 
leurs arômes (patchouli par 
exemple) apportent une petite 
note sensuelle à la toilette. 
La peau est propre, rafraîchie 
et agréablement odorante. À 
noter que les pains de savon, 
à la composition plus simple 
et naturelle (ils ne nécessitent 
pas de conservateurs), opèrent 
un retour sur le devant de la 
scène. Si vous avez opté pour 
un savon décliné d’un parfum, 
n’hésitez pas à superposer 
votre crème par-dessus.

On aime : savon fleur de figuier 
Roger & Gallet, savon artisanal 
Ovale Hesperides Grapefruit 
Fresh.
Les huiles, élixirs de beauté
Pas un été ne passe sans que 
l’on ne voit les rayons de 
nos parfumeries se remplir 
d’huiles sèches. Et pour cause 
: nourrissants et hydratants, ces 
concentrés de soin habillent 
la peau d’un voile parfumé et 
subliment le bronzage. Pensez 
à réchauffer quelques gouttes 
au creux de vos mains avant de 
les appliquer par effleurements 
sur l’ensemble du corps, y 
compris les cheveux.
On aime : la célèbre Huile 
Prodigieuse de Nuxe, J’adore 
huile sèche satinée Dior, 

L’Huile de délices Sanoflore.
Et les huiles essentielles*, ces 

«parfums» naturels ?
Il est tout à fait possible de 
se parfumer à l’aide d’huiles 
essentielles. Il faut avant tout 
en choisir qui… sentent bon 
! Comme celle de l’ylang-
ylang, chaude, suave et très 
sucrée (attention en cas 
d’allergie à l’aspirine). Elle 
est idéale pour lâcher prise. 
Les essences d’orange douce 
sont subtiles, fruitées et 
apaisantes. Ou encore celles du 
gingembre frais – issu d’une 
distillation de rhizome frais – 
aux aspects citronnés, un peu 
épicés et pleins de fraîcheur. 
Pour éviter tout problème 
(l’huile essentielle peut vite 
traverser la peau et passer dans 
la circulation), on applique 
une toute petite touche (en 
déposant une petite goutte sur 
la pulpe de l’index, que l’on 
prélève en bouchant le compte-
gouttes avec le doigt) derrière 
les oreilles, sur la nuque et la 
chevelure.
*Attention, les femmes 
enceintes, allaitantes, les 
personnes épileptiques, 
asthmatique ou avec des 
antécédents de convulsion 
doivent éviter les huiles 
essentielles.

PINCEAUX DE MAQUILLAGE :

 comment bien les choisir et les utiliser ?

5 façons de se parfumer... sans parfum !
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Le diplomate Said 
Djinnit a présenté, 
mercredi lors d’un 

webinaire, son nouvel 
ouvrage intitulé «Carnet de 
Maputo ou ma lettre d’amour 
à la femme africaine», 
avec la participation de 
personnalités éminentes 
et dans lequel il livre 
un témoignage sur la 
situation de la femme dans 
le continent à travers le 
Protocole de Maputo.
Dans cet ouvrage, paru aux 
éditions Casbah, M. Djinnit 
livre au lecteur l’ambiance 
qui régnait à Maputo, au 
Mozambique, le 11 juillet 
2003 à l’occasion du sommet 
de l’Union africaine (UA). 
«Il y avait énormément de 
résistance à Maputo, mais le 
protocole est passé ce jour-
là. J’étais tellement ému de 
cette victoire que j’en ai fait 
un récit pour mieux vous 
imprégner des sacrifices 
des anciens et pour que 
les nouvelles générations 
mesurent le chemin 
parcouru (pour garantir les 

droits des femmes)».
«Nous sommes déterminés 
à les (femmes, ndlr) aider 
à poursuivre ce combat 
jusqu’à arracher la plénitude 
de leurs droits comme 
partenaires égales des 
hommes pour qu’ensemble, 
on chemine pour la 
prospérité du continent 
et surtout dans la paix», 
a-t-il assuré, alors que la 
femme africaine célèbre 
le 31 juillet, sa journée 
internationale.
Intervenant à cette occasion, 
la présidente éthiopienne 
Sahle-Work Zewde a 
témoigné des nombreuses 
initiatives prises par le 
diplomate «en faveur de 
l’égalité des genres et du 
rôle des femmes dans la 
promotion de la paix et la 
sécurité sur notre continent 
durant l’exécution de son 
mandat à l’OUA et l’UA et 
aux Nations unies».
Dans son livre, il relate 
son rôle dans la promotion 
du protocole de Maputo 
sur les droits de la femme 

en Afrique ainsi que la 
souffrance des femmes de 
son village et de l’Algérie 
juste après l’indépendance.
La présidente éthiopienne a 
saisi l’occasion pour rendre 
hommage aux femmes 
algériennes: «Elles se sont 
engagées aux côtés des 
hommes dans la lutte de 
libération de l’Algérie et 
ont consenti d’immenses 
sacrifices, à l’image de 
Djamila Bouhired, Hassiba 

Ben Bouali, Zohra Drif et 
bien d’autres femmes».
«C’est à partir de 2000 
que j’ai commencé en tant 
que rapporteuse spéciale 
à Genève à découvrir 
notre continent, à aller en 
Afrique subsaharienne, à 
l’UA pour plaider contre 
les mutilations génitales, 
contre les discriminations 
à l’égard des femmes», 
a témoigné pour sa part 
Leila Zerrouki Envoyée 

spéciale chargée des grands 
partenariats et ancienne 
représentante spéciale 
du secrétaire général des 
Nations unies et chef de la 
mission onusienne pour la 
stabilisation en République 
démocratique du Congo 
(MONUSCO).
Cette rencontre s’inscrit 
dans le cadre de la Journée 
internationale de la femme 
africaine célébrée le 31 
juillet de chaque année.

Le long métrage «El 
Akhira, la dernière 
reine», une fiction 

historique coréalisée 

par Adila Bendimerad 

et Damien Ounouri, est 

en lice dans la section 

«Journées des auteurs» de 
la 79e Mostra de Venise, 
annoncent les organisateurs.
Ce premier long métrage 
des réalisateurs, retrace 
la vie de la reine Zaphira 
qui résume une époque de 

grands changements dans la 
ville d’Alger cosmopolite 
et en constante évolution, 
et qui connaît l’arrivée des 
Espagnols et des premiers 
Ottomans.
Cette œuvre très attendue et 

tournée dans des conditions 
particulières imposées par 
la pandémie e Covid-19 
compte, se déroule dans de 
hauts lieux de la mémoire 
et du patrimoine algérien 
comme la Citadele d’Alger, 
le Bastion 23 ou encore la 
citadelle d’El Mechouar à 
Tlemcen.
Créée en 2004 par 
l’Association italienne des 
auteurs cinématographiques 
et des auteurs et producteurs 
indépendants, les journées 
(Giornate degli Autori) 
communément appelées 
«Venice Days», forment une 
section parallèle à la Mostra 
et attribue le «Venice Days 
Award».
En sa qualité de premier 
long métrage de fiction, «El 
Akhira, la dernière reine» 
est également éligible pour 

le Prix Luigi De Laurentis, 
le «Lion du futur» et pour 
les Prix parallèles.
Réalisateur du documentaire 
«Fidaï» en 2014 et du court 
métrage «Kindil El Bahr» 
en 2016, Damien Ounouri 
avait reçu de nombreux 
prix internationaux pour ses 
œuvres.
Campant le rôle de Zaphira, 
Adila Bendimerad est 
comédienne dans le théâtre 
et le cinéma, metteure 
en scène, scénariste et 
productrice. Elle s’est 
également illustrée dans des 
projets de théâtre de rue, 
et dans le cinéma dans des 
œuvres comme «Normal 
!» et «Les terrasses» de 
Merzak Allouache ou 
encore «Les jours d’avant» 
de Karim Moussaoui.

Le diplomate Said Djinnit consacre un ouvrage 
au combat de la femme africaine

Le film ”El Akhira, la dernière reine” à la Mostra de Venise
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Les Journées de la poésie du 
Melhoun Chaâbi et Hawzi 
ont été ouvertes, jeudi soir à 

Alger, animées par plusieurs poètes 
et interprètes sublimant la patrie, à 
l’occasion des célébrations du 60e 
anniversaire du recouvrement de la 
souveraineté nationale.
Prévues jusqu’au 30 juillet au Théâtre 
national Mahieddine-Bachtarzi 
(TNA), les Journées de la poésie du 
Melhoun Chaâbi et Hawzi, organisées 
par l’Agence algérienne pour le 
Rayonnement culturel (AARC), ont 
été placées sous le slogan, «60 poésies 
pour La Patrie».
Dans un message lu en son nom par son 
nom par son conseiller Smail Yabrir, 
la ministre de la Culture et des Arts, 
Soraya Mouloudji, a rappelé que «Le 
Melhoun a consigné dans la mémoire 
collective du peuple algérien la 
résilience et la détermination de celui-
ci à en découdre avec le colonialisme 
français et contribué à l’écriture de la 
glorieuse histoire de l’Algérie».

Les prestations ont été précédées par la 
projection d’un documentaire intitulé 
«La poésie du Melhoun, Mémoire 
d’une Nation», annoncé par les voix 
mélodieuses des regrettés Boudjemaa 
El Ankis (1927-2015) et Khelifi 
Ahmed (1921-2012), interprétant 
respectivement, «Men baâd ezziyar, 
djana el intissar» et «Ekteb ya tarikh».
Dans de belles déclamations poétiques, 
aux contenus glorifiant la révolution 
armée contre l’occupant français et 
sublimant l’amour de la Patrie, les poètes 
Abdelkader Larabi de Mostaganem et 
Kamel Cherchar d’Alger ont alterné 
les prestations chantées dans des tons 
narratifs aux décasyllabes embellies de 
rimes parfaites.
Soutenus par l’Orchestre de musique 
Chaâbie de l’AARC, dirigé d’une 
main de maître par Djamel Taâlbi, les 
interprètes, Taleb Abdelhamid Bendiab 
de Tlemcen, Nadjib Bounour de Blida, 
Karim Aouidad et la grande Nardjes, 
ont rendus des prestations pleines, dans 
les genres, Andalous, chaâbi et hawzi, 

respectivement.

Les Journées de la poésie du Melhoun 

Chaâbi et Hawzi se poursuivent, avec 

au programme de vendredi, une pléiade 

de poètes et d’interprètes, dont la plus 

attendue, Hasna Hini.(APS)

Le chantre de la chanson kabyle 
Lounis Aït Menguellet, a 
inauguré, jeudi soir, la troisième 

édition du festival «Les Belles nuits 
de Tigzirt» (40km au Nord de Tizi-
Ouzou), devant un public charmé 
de retrouver l’artiste, après 53 ans 
d’absence.
La soirée inaugurale de la nouvelle 
édition du festival, de retour après 
deux années d’absence en raison de la 
pandémie (Covid-19), a été confiée à 
l’artiste-poète Aït Menguellet qui s’est 
produit pour la deuxième fois à Tigzirt.
Sa première montée sur scène, «la 

toute première de sa carrière», a eu 
lieu en 1969 dans cette même ville lors 
de «la fête annuelle de Tigzirt» a-t-il 
affirmé, exprimant à l’occasion sa joie 
de retrouver son public.
En l’espace de trois heures, le grand 
poète, chanteur et musicien, a réussi 
à rassembler plusieurs générations 
de ses fans. Selon Hakim Bellout, 
organisateur de l’événement, le festival 
a drainé environ 5000 visiteurs au 
premier jour, (des vacanciers, des 
membres de la communauté algérienne 
établie à l’étranger et des admirateurs 
venus de toutes les wilayas).

Dans une ambiance festive, le titre 
emblématique «a Tamurtiw» (O Mon 
pays), a ouvert le bal de ce Gala, puis 
suivent les titres «Thafath N dunithi-iw» 
(Lumière de ma vie) «Arac N Ldzayer» 
(les enfants de l’Algérie) Svar ayouliw 
(aie la patience mon cœur) et bien 
d’autres, toutes appréciées du public 
qui les a reprises en chœur. L’artiste 
a clos le spectacle par l’inoubliable 
Kechini ruh nek adquimagh (Pars, moi 
je reste), sous les applaudissements de 
son public.
Trois autres artistes de renom sont à 
l’affiche de la troisième édition du 
festival «les belles nuits de Tigzirt», 
dans cette ville côtière de la wilaya 
de Tizi-Ouzou. Takfarinas, Mohamed 
Allaoua, et L’Algérino ont confirmé 
leur participation à cette manifestation 
qui se poursuivre jusqu’au 6 août à 
l’Espace Louni de Tigzirt, ont fait 
savoir les organisateurs.
Le chanteur Mohamed Allaoua est 
programmé pour la soirée du 29 juillet, 
et le public a rendez-vous une semaine 
après, soit le 5 août, avec le rappeur 
et chanteur, L’Algérino. La clôture du 
festival sera assurée par l’une des plus 
célèbre voix de la chanson kabyle, 

Takfarinas, qui donne rendez-vous, le 
6 août, à ses nombreux fans.
Des activités culturelles diverses et 
variées sont prévues tout au long du 
festival. Elles seront animées par 12 
associations. Des ateliers de chant 
traditionnel, du théâtre et des activités 
sportives sont aussi au menu.
L’événement est organisé en 
collaboration avec l’Assemblée 
populaire communale (APC) de Tigzirt, 
la direction locale de la Culture et des 
Arts, l’Assemblée populaire de wilaya 
(APW) et l’Office national des droits 
d’auteur et droits voisins (ONDA).
La prochaine édition sera probablement 
déplacée au théâtre de verdure, un 
projet en cours de réalisation, a déclaré 
le président de l’APC de Tigzirt, 
Argradj Mourad-Lounes. Selon lui, 
le taux d’avancement des travaux est 
estimé à 35%.
Les organisateurs ont exprimé 
leur souhait que le festival soit 
institutionnalisé «Festival international 
les Belles nuits de Tigzirt» afin de le 
«pérenniser et permettre à la région 
Centre du pays d’avoir un événement 
artistique d’envergure internationale».

Célébrations du 60e anniversaire de l’Indépendance 
Les Journées de la poésie du Melhoun s’ouvrent à Alger

Tizi-Ouzou 
Aït Menguellet retrouve son public à Tigzirt 

après 53 ans d’absence
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Plusieurs mois après 
avoir obtenue la levée 
de sa tutelle, Britney 

Spears se voit une nouvelle 
fois confrontée à Jamie, 
son père. Alors que celui-ci 
souhaite assurer sa défense 
contre les allégations de la 
chanteuse, il ne verra pas 
l’une de ses requêtes accep-
tée.
Le mois de novembre 2021 
a été particulièrement mar-
quant pour Britney Spears. 
Après plusieurs années de 
lutte contre son père, la star 
a enfin obtenu la levée de sa 
tutelle. Suite à cette décision, 
l’épouse de Sam Asghari a 
déclaré «se sentir comme 
sur un nuage» après avoir bu 
«sa première coupe de cham-
pagne» depuis 13 ans «dans 
le plus beau restaurant jamais 
vu», situé à West Hollywood.
Elle en a également profité 
pour remercier celui qui a 
été à ses côtés des années 
durant : son avocat. «Je 
suis tellement heureuse que 
mon avocat Mathew Rosen-
gart soit entré dans ma vie 
quand il l’a fait… Il a vrai-
ment changé ma vie… Je lui 
en suis à jamais reconnais-
sante !», a-t-elle déclaré sur 

Instagram. Une nouvelle qui 
n’a pas manqué de ravir ses 
nombreux fans, bien que sa 
bataille juridique ne soit pas 
complètement terminée.
Britney Spears : son père 
relance la bataille judiciaire 
contre elle
Loin d’en avoir fini avec sa 
fille, Jamie Spears, le père de 
la chanteuse, prépare actuel-
lement un dossier pour ef-
fectuer son droit de réponse 
suite aux nombreuses alléga-
tions de la chanteuse. Pour ce 
faire, il a cherché, par le biais 
de ses avocats, à faire témoi-
gner la vedette sous serment. 
L’objectif ? Utiliser cette dé-
position comme preuve rece-
vable dans sa défense.
Mais d’après les informa-
tions de TMZ, Jamie Spears 
ne pourra pas compter sur 
les confidences de sa fille 
au cours du nouveau pro-
cès. C’est du moins ce qu’a 
annoncé Mathew Rosengart, 
l’avocat de la chanteuse. 
Ce dernier a effectivement 
déposé des documents juri-
diques pour mettre en place 
la défense de la chanteuse. 
Selon lui, cette nouvelle 
bataille sera gagnée unique-
ment avec ces documents, 

des preuves matérielles et le 
témoignage de Jamie.
Plusieurs mois après avoir 
obtenue la levée de sa tutelle, 
Britney Spears se voit une 
nouvelle fois confrontée à 
Jamie, son père. Alors que 
celui-ci souhaite assurer sa 
défense contre les allégations 
de la chanteuse, il ne verra 
pas l’une de ses requêtes ac-
ceptée.
Le mois de novembre 2021 
a été particulièrement mar-
quant pour Britney Spears. 
Après plusieurs années de 
lutte contre son père, la star 
a enfin obtenu la levée de sa 
tutelle. Suite à cette décision, 
l’épouse de Sam Asghari a 
déclaré «se sentir comme 
sur un nuage» après avoir bu 
«sa première coupe de cham-
pagne» depuis 13 ans «dans 
le plus beau restaurant jamais 
vu», situé à West Hollywood.
Elle en a également profité 
pour remercier celui qui a 
été à ses côtés des années 
durant : son avocat. «Je 
suis tellement heureuse que 
mon avocat Mathew Rosen-
gart soit entré dans ma vie 
quand il l’a fait… Il a vrai-
ment changé ma vie… Je lui 
en suis à jamais reconnais-

sante !», a-t-elle déclaré sur 
Instagram. Une nouvelle qui 
n’a pas manqué de ravir ses 
nombreux fans, bien que sa 
bataille juridique ne soit pas 
complètement terminée.
Britney Spears : son père 
relance la bataille judiciaire 
contre elle
Loin d’en avoir fini avec sa 
fille, Jamie Spears, le père de 
la chanteuse, prépare actuel-
lement un dossier pour ef-
fectuer son droit de réponse 
suite aux nombreuses alléga-
tions de la chanteuse. Pour 
ce faire, il a cherché, par le 
biais de ses avocats, à faire 
témoigner la vedette sous 
serment. L’objectif ? Utili-

ser cette déposition comme 
preuve recevable dans sa 
défense.
Mais d’après les informa-
tions de TMZ, Jamie Spears 
ne pourra pas compter sur 
les confidences de sa fille 
au cours du nouveau pro-
cès. C’est du moins ce qu’a 
annoncé Mathew Rosengart, 
l’avocat de la chanteuse. 
Ce dernier a effectivement 
déposé des documents juri-
diques pour mettre en place 
la défense de la chanteuse. 
Selon lui, cette nouvelle 
bataille sera gagnée unique-
ment avec ces documents, 
des preuves matérielles et le 
témoignage de Jamie.

Coup de théâtre dans Ici 
tout commence. Deux 
ans après son arrivée 

dans la série, Rebecca Ben-
hamour a annoncé son départ 
sur Instagram. L’interprète de 
Célia a fait ses adieux à ses 
fans avec émotion.
Toutes les bonnes choses ont 
une fin. Voilà bientôt deux ans 
qu’Ici tout commence a dé-
barqué sur TF1. Chaque soir, 
les téléspectateurs suivent les 
aventures des élèves de l’ins-
titut Auguste Armand et se ré-
galent de leurs plats mais aussi 
de leurs mésaventures et de 
leurs histoires d’amour. Alors 
que tout le monde a obtenu 
son diplôme ou vient de passer 
dans la classe supérieure, une 
intrigue vient de mettre fin à 
l’histoire d’amour entre Théo 
Teyssier (Khaled Alouach) et 
Célia Gaissac (Rebecca Ben-

hamour). Le fils du chef Teys-
sier a réussi à obtenir le prix 
Vatel pour son restaurant, le 
Double A et va donc devenir 
le chef référent de tous les res-
taurants de la marque Auguste 
Armand.
Un avenir à l’international 
ouvre ses bras à Théo, qui 
a donc choisi sa carrière au 
détriment de son histoire 

d’amour. Après de nombreux 
rebondissements et autres 
prises de becs, Célia a accepté 
de laisser partir son petit-
ami et a fait ses valises pour 
Paris. Et c’est désormais offi-
ciel, le personnage interprété 
par Rebecca Benhamour ne 
reviendra pas dans Ici tout 
commence. “Pour l’instant ce 
n’est pas prévu, il y a d’autres 

projets qui sont en cours. Mais 
peut-être que dans un an, trois 
ans, dix ans, cent ans… Je 
reviendrais”, a déclaré la jolie 
brune en story sur Instagram.
Un nouveau projet à venir sur 
TF1 pour Rebecca Benhamour
Rebecca Benhamour a ensuite 
pris soin de s’adresser aux 
téléspectateurs d’Ici tout com-
mence. “Chers tous. Merci 
beaucoup pour ces deux ans 
où vous m’avez donné beau-
coup d’amour, apporté beau-
coup de soutien. Sans vous, je 
pense que je n’aurais pas été 
aussi présente dans la série, 
donc c’est grâce à vous. J’es-
père vous retrouver. Peut-être 
sur d’autres projets ou peut-
être pas, parce que peut-être 
qu’on ne se retrouvera pas 
(rires). Mais j’en serai tou-
jours très, très, reconnaissante. 
Ça va me manquer de moins 

vous parler. Mais il y a plein 
d’autres personnages géniaux 
qui vont arriver et il y a aus-
si les personnages que vous 
connaissez depuis toujours 
qui sont incroyables. Je vous 
fais de gros bisous, je vous 
envoie plein d’amour. Ce ne 
sera jamais autant que tout ce 
que vous m’avez donné, mais 
déjà un petit peu. Et je vous 
souhaite que du bonheur”, a 
déclaré Rebecca Benhamour.
Que les fans d’Ici tout com-
mence se rassurent, la comé-
dienne ne va pas disparaître de 
nos écrans de sitôt. Alors que 
Rebecca Benhamour vient de 
terminer le tournage d’un film 
avec Michaël Youn, elle va 
très prochainement apparaître 
dans une nouvelle série pour 
TF1. Désormais, son avenir 
lui appartient !

Britney Spears : 

contre toute attente, la chanteuse ne témoignera 
pas contre son père au procès !

Ici tout commence : Rebecca Benhamour quitte la série et 
adresse un message bouleversant à ses fans
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Les autorités marocaines emploient 
tout un manuel de techniques 
sournoises pour réprimer les 

défenseurs des droits humains et les 
réduire au silence, a dénoncé jeudi l’ONG 
Human Rights Watch (HRW) dans son 
nouveau rapport, appelant la communauté 
internationale à condamner ces pratiques 
et à exiger du Maroc qu’il cesse cette 
politique.
«Ces techniques, lorsqu’elles sont 
employées en combinaison, forment un 
écosystème de répression visant non 
seulement à museler les voix critiques, 
mais aussi à effrayer tous les détracteurs 
potentiels de l’Etat», a, en outre, dénoncé 
l’ONG dans son rapport, soulignant que 
«la communauté internationale devrait 
ouvrir les yeux, voir la répression pour ce 
qu’elle est, et exiger qu’elle cesse».
Selon le rapport de 143 pages de l’ONG  
tristement intitulé, «+D’une manière ou 
d’une autre, ils t’auront+ : Manuel des 
techniques de répression au Maroc», entre 
autres techniques auxquelles recourent  les 
services du régime du Makhzen, figurent 
notamment «des procès inéquitables soldés 
par de longues peines de prison pour des 
accusations criminelles sans rapport 
avec le travail ou les positions politiques 
des individus ciblés, des campagnes de 
harcèlement et de diffamation dans des 
médias alignés sur l’Etat, le ciblage de 
membres des familles des opposants, mise 
sous surveillance vidéo et numérique, 
intimidations physiques et d’agressions». 
L’ONG a précisé, dans son rapport, qu’elle 
a documenté pour les besoins de son 
enquête «la répression multiforme de huit 
personnes et deux institutions médiatiques, 
impliquant 12 procès et le ciblage de 
multiples individus connexes qui ont 
nécessité des entretiens avec 89 personnes 

à l’intérieur et à l’extérieur du Maroc, dont 
des personnes victimes de harcèlement 
policier ou judiciaire, des membres de leurs 
familles et des amis proches, des défenseurs 
des droits humains, des activistes sociaux 
et politiques, des avocats, des journalistes 
et des témoins de procès».
«Elle a également assisté à 19 audiences de 
procès de divers opposants à Casablanca et 
Rabat et examiné des centaines de pages de 
dossiers judiciaires et d’autres documents 
officiels, et a attentivement suivi les 
médias alignés sur l’Etat pendant plus de 
deux ans», note le rapport.

Une approche différente pour les 
opposants connus

Rappelant que HRW a documenté des 
dizaines de condamnations de journalistes 
et d’activistes pour des accusations liées à 
leurs positions publiques depuis 1999, le 
rapport a fait remarquer que «les autorités 
ont développé une approche différente 
pour les opposants connus, les poursuivant 
pour des crimes sans rapport avec leurs 
positions publiques tels que le blanchiment 
d’argent, l’espionnage, le viol et les 
agressions sexuelles, et même la traite 
d’êtres humains».
«Dans les procès examinés, Human Rights 
Watch a constaté que des opposants, 
des membres de leurs familles et des 
personnes qui leur sont associées, 
avaient été condamnés sur la base soit 
d’accusations qui violent intrinsèquement 
les droits humains internationalement 
reconnus, soit, lorsque les accusations 
étaient légitimes, sur la base de procédures 
violant de nombreuses garanties de procès 
équitables», a noté le rapport.
Il fait remarquer, à ce sujet, que les 
autorités marocaines recourent, en sus, 
de leurs techniques sournoises pour faire 
souffrir les opposants, à l’invention de 

problèmes de procédures, à l’instar «de 
la détention provisoire prolongée sans 
justification individualisée, le refus 
des autorités de fournir leurs dossiers 
judiciaires aux accusés pendant de longues 
périodes, le refus des tribunaux de laisser la 
défense interroger ou contre-interroger des 
témoins-clés, et la condamnation d’accusés 
emprisonnés en leur absence, parce que 
la police ne les avait pas présentés au 
tribunal».
«Dans leur quête agressive pour +faire 
tomber+ des opposants, y compris pour des 
accusations graves, les autorités ont violé 
les droits de leurs familles, partenaires et 
amis, et même ceux des personnes dont 
les autorités prétendent qu’elles sont leurs 
victimes», relève le document.

Selon le rapport, «les techniques 
documentées par Human Rights Watch 
violent les obligations internationales 
du Maroc en matière de droits humains, 
notamment le droit à la vie privée, le droit 
à la liberté d’expression et d’association, 
ainsi que le droit à une procédure régulière 
et à un procès équitable pour les personnes 
accusées de crimes».
«Ce qui semble à première vue des cas 
banals d’application de la loi, ou des actes 
épars de harcèlement et de diffamation 
médiatique, s’avèrent, lorsqu’on les 
considère dans leur ensemble, un véritable 
+manuel+ de techniques visant à écraser 
toute opposition au Maroc», a conclu Lama 
Fakih, directrice de HRW pour le Moyen-
Orient et l’Afrique du Nord.

Répression des opposants au Maroc : 
HRW dénonce les techniques sournoises du Makhzen

Algérie Télécom lance son 
nouveau service en ligne 

“Store Virtuel”

Algérie Télécom (AT) a annoncé 
samedi le lancement de son «Store 
Virtuel», un espace permettant 

aux clients d’accéder en ligne à un 
éventail d’offres et services d’AT, ce qui 
leur évite les déplacements aux agences 
commerciales.
Algérie Télécom a précisé, dans un 
communiqué, que ce nouveau service 

en ligne «est accessible de partout 24/24 
et 7/7 sur le lien : store.at.dz ou depuis 
le site web d’Algérie Télécom : www.
algerietelecom.dz».
Cet espace permet aux clients d’accéder 
en ligne à un éventail d’offres et services 
d’Algérie Télécom afin de «gagner du 
temps et d’éviter les déplacements au 
niveau des agences commerciales», 
soulignant que cette solution virtuelle 
qui est appliquée entièrement en mode 
3D et 360, contient trois (3) espaces (un 
espace d’accueil, un espace dédié aux 
équipements et services commercialisés 
dans le réseau commercial «Boutique 
Idoom» et un espace exclusivité.
A travers cet espace commercial digital, 
Algérie Télécom réitère son engagement 
envers sa clientèle afin d’»assurer la prise 
en charge de leurs besoins et la continuité 
de ses services en ligne».


